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“Pecar em 
silêncio, 
quando 
se deveria 
protestar, 
transforma 
homens em 
covardes”

Prefeito anuncia redução de tarifa de ônibus

ITABIRITO também 
protesta por mais ética, 
melhor gerência de re-
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PÁG.

MARIANA
Combate às drogas 
leva estudantes às 
ruas na Marcha pela 
Vida

12
PÁG.

(Abraham Lincoln)

 Em reunião com movimentos po-
pulares, o prefeito Celso Cota reafir-
mou apoio às manifestações pacíficas 
em Mariana e assinou dois decretos, 
um que reduz o preço das tarifas do 
transporte coletivo e outro que limita 
o número de passageiros em pé den-
tro dos ônibus.
 A reunião com os jovens ocorreu 
no início da noite desta quarta-feira 
(26), no Gabinete do Prefeito. Sete 
jovens, divididos em duas comissões, 
estiveram por cerca de uma hora com 
o prefeito para defender a melhoria 
dos serviços públicos.
 A redução no valor das tarifas de 
ônibus, uma das reivindicações dos 
manifestantes, havia sido anunciada 
pela manhã. No entanto, após a reu-
nião à noite, o valor foi revisto para 
baixo e o prefeito assinou novo decre-
to reduzindo em R$ 0,20 o preço da 
tarifa no município de Mariana, que 
passa a R$ 2,10. Além disso, após es-
tudos, foi definida a redução de 5% na 

tarifa dos distritos conforme propos-
tas técnicas.
 A medida entra em vigor em 1º de 
julho. Foi também assinada à portaria 
que limita o número de passageiros 
em pé nos ônibus, oferecendo mais 
conforto para os usuários do trans-
porte público. O prefeito deverá se 
reunir com os donos da empresa con-
cessionária do transporte público para 
exigir o cumprimento do decreto.
 “Todos estamos buscando uma 
forma de valorizar o cidadão e me-
lhorar, acima de tudo, o nosso serviço 
público. Acertamos que manteremos 
um relacionamento estreito do gover-
no, que sempre abriu as portas para os 
movimentos populares”, disse Celso.
 O prefeito se comprometeu a ini-
ciar os estudos para publicar o edital 
de licitação do transporte coletivo até 
o mês de novembro. Ele reiterou a 
disposição permanente pelo diálogo, 
“de maneira que todas as pessoas te-
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nham não só sua cidadania garantida, 
mas possam manifestar de maneira 
sempre tranquila, serena e pacífica os 
seus direitos, as suas vontades e a sua 
opinião”.
 “Esse diálogo é uma grande opor-
tunidade de trazermos mais pautas 
para somar na administração. Iremos 
fazer o que for possível para empre-
ender ações positivas às reivindica-
ções e para o povo marianense”, ga-
rante o prefeito.
 Os representantes dos movimen-
tos também se manifestaram a favor 
da paz. No entanto, no ato em frente 
da prefeitura, uma manifestante ati-
rou uma pedra e quebrou uma vidraça 
do prédio público. As equipes da Se-
cretaria Municipal de Defesa Social, 
da Guarda Municipal e da Polícia Mi-
litar, que faziam a segurança do ato, 
já identificaram a mulher, que deverá 
ser processada pelo ato de vandalis-
mo contra o prédio público.

 O fato se deu na última terça-feira, 25 de junho, em Mariana. Viatura da Guarda Municipal 
transitava pela Rua Wenceslau Brás, quando transeunte informou que uma mulher estaria em 
trabalho de parto no banheiro de um bar, nas proximidades. A equipe para lá se dirigiu e, a per-

Guardas municipais 
realizam parto de emergência 

ceber que não ha-
veria tempo para 
deslocamento até 
o hospital, inicia-
ram procedimen-
tos ali mesmo. 
Os GMs Patrícia, 
Tomé e o pai da 
criança recebe-
ram orientação 
do Samu, via 
telefone. Em pou-
co tempo nasceu 
uma menina, que 
foi encaminhada 
junto à mãe para 
o Hospital 
Monsenhor 
Horta. Ambas 
passam bem.
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cursos públicos, e pelo trans-
porte coletivo menos oneroso

3ª etapa do Campeonato 
Mineiro de Judô será no IFMG 

Arquivo de Carlos Simões

 O Instituto Federal de Minas Gerais-Campus Ouro Preto sediará, no dia 6 de 
julho, sábado, a 3ª etapa do Campeonato Mineiro de Judô. O grande número de 
praticantes dessa modalidade esportiva em Ouro Preto, o destaque que os atletas 
do município vêm apresentando no cenário esportivo estadual, nacional e inter-
nacional, bem como a infraestrutura apresentada pela Instituição contribuíram 
para a escolha do local no qual a competição será realizada. Aproximadamente 
600 atletas de todo o Estado são esperados para o campeonato.
 “Hoje o IFMG é um parceiro do judô. Temos um projeto de extensão fun-
cionando a pleno vapor”, explica o professor da oficina oferecida pelo Campus, 
Carlos Simões. Atualmente, cerca de 60 pessoas são beneficiadas por essa ini-
ciativa, incluindo alunos do próprio IFMG e de escolas das redes municipal e 
estadual de ensino. Dez alunos, que são pacientes do Centro de Atenção Psicos-
social da Infância e da Adolescência, também são atendidos pelo projeto. 
 Ainda de acordo com o professor da oficina, nos últimos anos os atletas da 
região vêm conquistando medalhas nos campeonatos Mundial, Pan-America-
no, Ibero-Americano, Brasileiro, Estadual, Jogos Escolares de Minas Gerais 
(JEMG), Jogos do Interior de Minas Gerais (JIMI), entre outros.
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    2PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Coisas de ontem... 
e de hoje LXI

 Àquela altura do debate em torno das festas juninas e tudo o 
mais com elas relacionado, Quinzão, mostrando-se um tanto in-
quieto, atravessa o curso da conversa:
 – Pessoal, não é indiferença em relação ao assunto em curso, 
mas viram televisão, hoje?
 – Eu vi parte do jornal – observa Mário – você se refere às 
manifestações populares nas grandes cidades?
 – Também eu vi; parece que o gigante se levantou, como di-
zem comentaristas – acrescenta Dolores.
 Manelão, ainda de pé, refuta:
 – Levantou coisa nenhuma! Por enquanto, abriu os olhos; ape-
nas acorda de seu sono letárgico, em berço infestado de pulgas, 
muquiranas e percevejos, dos quais, para se livrar, haverá que dar 
violenta sacudida para, de fato, ficar de pé. 
 – Também, gente, são mais de quinhentos anos! – comenta 
Lazinha, que prossegue – o curioso é que as primeiras manifes-
tações foram extremamente violentas e depredatórias, apresen-
tando como motivo os vinte centavos acrescentados à tarifa de 
ônibus. – Tatão ouve e dá sua opinião.
 – Quando vi referências à majoração da tarifa, veio-me a 
suspeita de que aquela não seria a verdadeira razão, para tanta 
violência. Algo mais significativo estaria por trás de tudo. E foi o 
que se mostrou nas manifestações posteriores com cartazes com 
cobranças de direitos, críticas aos políticos e ao sistema, críticas à 
gastança governamental, etc. Daí para frente o movimento ganhou 
a simpatia da sociedade. Ainda existe violência, mas é mínima, se 
considerado o número de pessoas nas ruas, e restrita a grupos 
isolados, facilmente identificáveis pela polícia. As próprias mani-
festações, por intermédio de seus idealistas, têm combatido essas 
infiltrações oportunistas, que se sabe, têm origem criminosa.
 – Mas, porque teriam sido puramente violentas as primeiras 
manifestações? – indaga Narita a Tatão, fazendo-o interromper o 
discurso.
 – Assim como lá fora, em diversos levantes coletivos, esses 
protestos foram organizados por meio das redes sociais, na inter-
net. Tenho a impressão que as manifestações não seriam para 
agora, porém foram antecipadas pelo que se poderia chamar a 
“banda podre” do movimento. Ao ver sua bandeira ser usada de 
maneira infame, a verdadeira face do movimento se revelou, logo 
em seguida, virando do horror à simpatia a reação da sociedade, 
naqueles primeiros momentos. A tarifa do transporte público foi 
apenas o gancho.
 – Pelo que se percebe, o movimento não tem lideranças visí-
veis e nem tampouco os protestos têm alvo único – diz Quinzão 
– A espontaneidade é sua característica principal, refletindo isso 
em cobranças difusas, ou seja, cobranças e críticas de naturezas 
diversas.
 – Além da aparente espontaneidade, característica bem mar-
cante é o consenso quanto ao apartidarismo nas manifestações – 
observa Chiquinha – basta alguém desenrolar bandeira de partido 
para que manifestantes, em volta, se lancem sobre o infeliz e o 
façam desistir da ideia, quando não lhe tomam e rasgam o objeto. 
 – É a demonstração de que o povo não confia em partidos 
políticos e rejeita todo o sistema, cujo arcabouço se constitui por 
obra e graça das agremiações partidárias – explica Tatão.
 – Chegam a pedir a extinção de todos os partidos – adianta o 
Mário – e quanto a isso até político, de razoável peso no segmen-
to, fez o mesmo ao ver a repulsa dos manifestantes aos partidos 
políticos.
 – Para ser simpático, na hora azeda, político faz qualquer ne-
gócio – brinca Manelão. E Tatão acrescenta:
 – É bem verdade que brasileiro não é muito chegado a partido, 
na hora do voto, preferindo votar na pessoa, ainda que nele não 
confie. Mas, em movimentos realizados, em outros países, a mes-
ma repulsa foi manifestada. Embora não pareça, o mundo tende à 
abolição dos partidos políticos.
 – Está na cara o porquê de essa tendência não ser bem co-
nhecida – ataca Dolores – À mídia, nas mãos dos políticos e a 
serviço do sistema político-partidário, não interessa que a verdade 
seja conhecida. Relata apenas casos pontuais, verificados nessas 
manifestações de rua. – E Manelão emenda:
 – Quanto à escamoteação da verdade, não sei se vocês per-
ceberam que faixas e cartazes de conteúdo mais contundente não 
são vistos na televisão. Estão a filtrar e escamotear o que lhes pa-
rece mais agressivo aos políticos, ao governo, ao sistema. São 
canalhas a proteger canalhas!
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Todos esperam que a voz 
dos protestos seja ouvida

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema

 Duas indagações se colocam 
para toda a sociedade brasileira 
que, preocupada com a evolução 
do País e os desdobramentos das 
manifestações populares, se man-
tém atenta aos acontecimentos: as 
medidas propostas pela presidente 
Dilma vão realmente fazer o Brasil 
melhorar e reduzir suas inúmeras 
mazelas? As manifestações vão 
continuar, ou melhor, devem con-
tinuar até que as mudanças real-
mente se transformem em realida-
de? É certo que as manifestações 
já produziram alguns resultados: 
a PEC 37, que retirava poderes 
de investigação do Ministério 
Público foi arquivada na Câmara 
Federal, a renda do pré-sal será 
dividida em 75% para a educação 
e 25% para a saúde, a proposta de 
reforma política já é uma pauta em 
discussão no Congresso, que sem-
pre recusou o tema porque teme 
perder privilégios. E o governo 
federal vai liberar R$ 57 bilhões, 
de imediato, para melhorar a mo-
bilidade urbana das capitais, entre 
outras medidas.
 A maioria dos analistas não 
acredita que as manifestações vão 
terminar. Coincidem as opiniões 
de que elas poderão mudar alguns 
conteúdos, na medida em que vão 
os manifestantes acompanhan-
do o próprio debate nacional em 
torno das transformações. E os 
próprios protestantes vão evoluir 
nas suas expressões e reivindi-
cações, assim como também vão 
adotar medidas próprias para evi-
tar depredações e vandalismos, 
prejudiciais ao movimento. De 
resto, a ação policial repressora 
também se aperfeiçoa, usa mais 
a inteligência do que o cassetete 

e uma ou outra intervenção mais 
violenta não deverá reduzir o mo-
vimento. Poderá até incentivá-lo 
se a repressão provocar violên-
cias mais graves.
 Mas há elevado ceticismo 
quanto aos políticos e se realmen-
te vão elaborar e votar uma refor-
ma política que o País precisa. In-
daga-se se vão cortar privilégios, 
como altos salários, corrupção 
institucionalizada, interdição aos 
políticos corruptos, eliminação 
dos partidos de aluguel, maiores 
resultados do trabalho legislativo, 
com o Congresso trabalhando a 
semana inteira, purificação do 
sistema eleitoral, com candida-
tos com currículos comprovados 
de capacidade e conduta ética, e 
muito mais. E, quanto ao governo 
federal, e também os estaduais, se 
terão condições de acabar com os 
“governos compartilhados”, em 
que partidos dividem o poder e 
atuam conforme seus interesses e 
dos partidos, fonte maior de cor-
rupção e de manutenção do poder 
a qualquer custo. É o que levou o 
Governo Federal a ter 39 minis-
térios, forma de acomodar todos 
os correligionários, mesmo os in-
competentes e corruptos.
 Indaga-se ainda: poderia a 
presidente Dilma ter avançado 
mais no seu pronunciamento e nas 
suas promessas? Todos sabem 
que as medidas propostas são de 
aplicação de médio e longo prazo. 
E que a sociedade brasileira acha-
-se dividida, não com relação à 
oposição crescente, mas também 
quanto ao quadro econômico e as 
soluções encaminhadas. A pro-
posta da Constituinte é importan-
te, pois considerada como o único 

caminho para a reforma política, 
vista como a transformação mais 
urgente e importante. Mas, na 
opinião dos juristas, deverá ser 
proposta pelo Congresso, que de-
verá elaborar pauta específica. E 
ficará por conta dos deputados ou 
de comissão de notáveis? E as ou-
tras medidas, que também depen-
dem de aprovação do Congresso?  
Todos sabem que o Congresso é 
lento, dominado por interesses e 
as mudanças contrariam justa-
mente figuras como Renan, Sar-
ney e seu clã, e muitos outros.
 É por isto que também é ma-
joritária a opinião de que os pro-
testos vão continuar. Se não com 
a amplitude das últimas duas se-
manas mas com uma natural evo-
lução, inclusive com refinamento 
das reivindicações. Mas o fato, 
que merece comemoração, é que 
a voz das ruas obteve até agora 
ampla aprovação da sociedade e 
que deve-se encontrar meios de 
acompanhamento e fiscalização 
da efetiva implantação das medi-
das anunciadas, mas de difícil con-
cretização plena. Afinal, o Brasil é 
muito grande, complexo, disperso, 
com elite conservadora. E, como 
mostra a História, nossa e de todo 
o mundo, transformações de maior 
alcance demandam mais tempo, 
mais sacrifício e muita luta. Mas 
estamos confiantes.

Pesque & Pague
Tripuí

Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Inconfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

 A Escola de Ensino Técnico 
“Eurípedes Barsanulfo”  encontra-se com 

as inscrições abertas para 
o 2º semestre de 2013

Período da Inscrição  25/junho a 10/julho 2013

Matrículas Abertas

DOCUMENTAÇÃO: Xerox da Identidade, CPF, título de eleitor, certifi-
cado de reservista (sexo masculino), histórico escolar do Ensino Médio ou  
Declaração ( a partir do 2º ano), comprovante de residência e 1 foto 3x4.

R. Mecânico José Português, 18 - São Cristóvão 
OURO PRETO - 3552.2664 
escolatecnicaeb@yahoo.com.br

Reconhecida pelo 
Parecer CEE nº923 
de 22/12/04  - 
Portaria nº388 de 
23/03/05

Horário de Funcionamento: Segunda a Quinta-feira, das 14h às 21h
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Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

24 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

O Bazar Faria é associado a Rede 
Brasil Escolar e garante os melhores 

preços e variedade da região.

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Não perca tempo, 
compre tudo em 

um só lugar.

Brinquedos nacionais 

e importados, mate-

rial escolar, enfeites, 

perfumaria e uma 

infinidade de opções 

para presentear

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão 
R. Conselheiro Quintiliano, 986

+ de 42 canais gratuitos, com o menor preço da região
Instalação rápida  Cobrimos qualquer orçamento

OURO PRETO: 
3552-5357 
3551-3843

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

IMÓVEIS PARA ALUGAR
ANTÔNIO DIAS – CASA 4 
qtos, 2 salas, coz, 2 banh e 
terraço. R. Camilo de Brito.
CASA 3 qtos, sala, coz, banh, 
área serv e quintal - Largo 
Marília de Dirceu.
BAUXITA – APARTAMENTO 
2 qtos, sala, coz, banh e área 
serviço. R. Prof. Paulo Maga-
lhães Gomes.
2 KITNETS 1 qto, coz, banh, 
área de serviço. R. Arthur Vi-
torino Coelho.
CASA 3 qtos, sala, coz, banh, 
área de serviço. R. Arthur Vi-
torino Coelho.
BARRA - CASA 2 qtos, sala, 
coz, banh e área de serviço. 
R. dos Inconfidentes.
CENTRO - CASA 4 qtos, 
sala, coz, 2 banh - R. Teixeira 
Amaral.
APARTAMENTO 1 qto, sala, 
coz, banh, área de serviço. 
Praça Silviano Brandão.
PIEDADE – CASA 1 qto, sala, 
coz, banh e área serv. R. José
Anastácio. 
ROSÁRIO - CASA 3 qtos ( 1 
suíte), sala, coz, banh, área 
de serv, garagem e quintal - 
Vila Guilherme Peret.

PONTOS  COMERCIAIS
ANTÔNIO DIAS - SALA CO-
MERCIAL c/ banh - R. Alagoas
CÔMODO COMERCIAL com 
porão e 2 banh. Largo Marília 
de Dirceu.
BAUXITA - PONTO COMER-
CIAL c/ banh - 90 m² - R. João 
Pedro da Silva.
CABEÇAS - PONTO comer-
cial c/ banh. R. Alvarenga
CENTRO - SALA COMER-
CIAL - Praça Reinaldo Alves 
Brito
SALA COMERCIAL c/ banh - 
Praça Reinaldo Alves Brito
SALA COMERCIAL c/ banh - 
R. São José
PONTO COMERCIAL c/3 sa-
las, coz e banh - R. Teixeira 
Amaral
SALA COMERCIAL c/ banh - 
R. São José
SALAS COMERCIAIS de 14m² 
a 27m² - R. Getúlio Vargas.
PÇA. TIRADENTES - SALAS 
COMERCIAIS.
SÃO CRISTÓVÃO - SALAS 
COMERCIAIS c/ banheiro. R. 
Padre Rolim.

PARA  VENDER
ALTO DA CRUZ - CASA à R. 
Princesa Isabel.
BAUXITA - APARTAMENTO 
na Av. JK.
CENTRO - CASA à R. Cláu-
dio Manuel.
GLAURA - CASA c/ 130m2  
de área construída e 1000m2  
de terreno.
SÍTIO com 2 casas.
LAVRAS NOVAS - LOTES 
de 2141,09m2 e 2223,38m2.
N. SRA. LOURDES - LOTE 
370m2. R. Achiles Gonçalves 
Coelho
LOTE 420m2. R. Edmundo J. 
Vieira
APARTAMENTO na R. Presi-
dente Castelo Branco
PARAGEM DO TRIPUÍ - 
CASA c/ 380m2 de área cons-
truída e terreno de 1000 m2

TERRENO de 1000 m2

CASA c/ 380m2 de área cons-
truída e 2000 m2 de terreno - 
Alameda Bandeirantes.
PILAR- SALA, anti-sala, suí-
te, cozinha, banheiro - R. do 
Pilar.

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos 
com a linha 
completa de
padrão Cemig.  
*Aquecedor
Solar
*Tintas 
*Pisos

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Lâmpada 15w LTU 

R$6,30 à vista

PROMOÇÕES

Plafonier 100w Branco 

R$2,65 à vista

R. dos Inconfidentes, 229-A

3551-1339 

OURO PRETO

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
 Faz saber que pretendem casar:
-EDIMILSON FERNANDES MA-
RINS, brasileiro, solteiro, porteiro, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido 
a 22/10/72, filho de Lauro Fernandes 
Marins e Eva Alves Marins e ROSELI 
VIEIRA DA PAIXÃO, brasileira, sol-
teira,  auxiliar administrativo, natural de 
Mariana-MG, nascida a 04/04/80, filha 
de José da Paixão e Maria Aparecida 
Vieira da Paixão; Ambos residentes 
neste subdistrito;
-ERNANI MARQUES VIEIRA, bra-
sileiro, solteiro,  ajudante de caminhão, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido 
a 24/08/81, filho de Luiz Eloi Vieira 
e Maria Aparecida Mariano Vieira 
e VALKÍRIA DA CONCEIÇÃO 
SILVA, brasileira, solteira,  vendedora, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
29/01/79, filha de José Ismael da Fon-
seca e Silva e Maria da Felicidade Silva; 
Ambos residentes neste subdistrito;
-GUILHERME DE JESUS, brasilei-
ro, solteiro,  motorista, natural de Ouro 
Preto-MG, nascido a 19/10/88, filho 
de Geraldo de Jesus e Neuza Maria de 
Souza de Jesus e MÁRCIA POLIA-
NA DOS SANTOS, brasileira, solteira, 
estudante, natural de Ouro Preto-MG, 
nascida a 08/05/91, filha de Marinho 
dos Santos e Isabel Aparecida da Costa 
Santos; Ambos residentes neste subdis-
trito;
 Apresentaram todos os documen-
tos exigidos pelo art. 1525 do CCB. Se 
alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o legalmente.
 Ouro Preto, 26 de junho de 2013.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

LOTE em Cachoeira 
do Campo, 157 m2 no 

bairro Metalúrgico. 
Tels: (31) 8318-9414 

ou 9356-9859

Vende-se

PISCINAS DE 
BOLINHAS: 1 de 

3x3m e 1 de 4x4 m. 
CAMA  ELÁSTICA de 
4 m e 6 m de diâme-
tro.TOBOGÃ de 7 m 

comprimento. 
2 CARRINHOS de 

algodão doce. 
Preço a combinar.

Tels: (31) 9916-1519 
ou 8883-1519

Ufop pode implantar novo Campus 
na região do Vale do Aço

VENDE-SE

Madeireira 
TAQUARAL

CARTÕES

Madeira de escoramen-
to de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

 Considerando as manifestações pacíficas feitas 
pela população de Ouro Preto nos últimos dias a 
respeito do transporte público, as empresas Trans-
cotta Ltda. e Turin Transportes informam que es-
tão dispostas a agendar uma reunião com represen-
tantes do movimento para uma análise detalhada 
das reivindicações apresentadas pela população. 
Representantes da empresa também mantém um 
diálogo com a Prefeitura no sentido de analisar os 
problemas apontados, inclusive no que se refere à 
tarifa. Tal medida ressalta o compromisso da em-
presa em garantir um melhor sistema de transporte 
público coletivo em Ouro Preto. 

NOTA DE ESCLARECIMENTO: 
à imprensa e aos 
usuários de transporte 
coletivo em Ouro Preto

 A Ufop está estudando a possibilidade de implantação de um Campus da Universidade na 
região do Vale do Aço. Reuniões tem sido feitas entre representantes da Ufop e autoridades dos 
municípios que compõem a região.
 A unidade que a Universidade pretende implantar deve ser ligada a área da saúde e tecnolo-
gia. Segundo o reitor da Ufop, professor Marcone Jamilson Freitas Souza, as vantagens da Ufop 
manter esses cursos na região são otimização de custos, condições para fixação de docentes nas 
cidades e contribuição para a criação de programas de pós-graduação futuramente.
 Após a reunião, será elaborado um projeto contendo a síntese das necessidades da unidade. 
O documento deve ser protocolado no Ministério da Educação em 30 dias.
 A região do Vale do Aço inclui as cidades de Coronel Fabriciano, Ipatinga, Santana do 
Paraíso e Timóteo.

Comunidade da Rua Glaura 
organiza festa e pede colaboração
 A comunidade da Rua Glaura, no bairro Vila Aparecida está organizando a sua 4ª tarde co-
munitária. A data da confraternização, que contará com canjica comunitária, quadrilhas e brin-
cadeiras para crianças ainda não está marcada, pois a comunidade precisa de contribuições para 
realizar o evento.
 Até o dia 20 de julho, serão recebidas doações de brinquedos, para a pescaria das crianças, 
pacotes de milho de canjica, leite, leite condensado, açúcar, coco ralado, amendoim, leite em 
pó, milho de pipoca, refrigerante, copos descartáveis, colheres descartáveis, palitos para algodão 
doce e saquinhos para pipoca.
 As doações podem ser deixadas na Rua Glaura, nº17, Vila Aparecida. Trata-se de uma festa 
sem fins lucrativos, com todos os envolvidos trabalhando de forma voluntária.

Experiência de Oração acontece em OP
 O Grupo de Oração e Perseverança Universitário (GOU), formado em sua maioria 
por estudantes da Ufop, está organizando a sua XXIII Experiência de Oração. Com a fra-
se bíblica “quando vistes na areia apenas um par de pegadas, foi exatamente aí que EU, 
nos braços... Te carreguei” o grupo convida todos os jovens a participar do encontro.
 O Gou está recebendo inscrições até a data do evento em suas reuniões, e após as 
missas de domingo da Igreja Nossa Senhora de Lourdes, na Bauxita. O custo é de R$ 
15,00. O encontro acontecerá entre os dias 5, 6 e 7 de julho, no Colégio Arquidiocesa-
no. O apoio é da Renovação Carismática e das Universidades Renovadas.
Os encontros do Grupo de Oração Universitária acontecem nas terças-feiras, às 
12h10min, no ICEB I, e sábados na Igreja Nossa Senho-
ra de Lourdes, às 19h.
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PANORAMA
valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Muita paz, 
querido Roberto

AMENIDADES

 Hoje eu perdi uma pessoa muito querida. Inspiro-me na de-
finição que o meu eterno ET, Oswaldo Montenegro, faz da Ma-
dalena, para descrevê-lo: primeiro fomos namorados, depois nos 
tornamos amigos, e hoje somos irmãos. Aliás, quero modificar a 
primeira frase: não o perdi. Jamais o perderei.
 Em BH, na hora de protestos, tumultos, jogo Brasil X Uruguai, 
ele, aos 48 anos, tranquilamente em sua poltrona, sentiu uma 
pontada no peito, chamou a esposa, também grande amiga, e 
quando ela chegou na sala estava morto. Morto? Jamais. Pesso-
as como o Roberto não morrem nunca, aposto que o danadinho 
está bem aqui, empurrando os meus dedos em direção ao tecla-
do. Nenhum ser humano é perfeito, mas ele foi o mais próximo 
disto que conheci. Cavalheiro, gentil, honesto, marido exemplar, 
pai adorado pelos filhos, e amigo... meu Deus, se todos na vida 
tivessem a sorte de ter um único amigo como ele, como o mundo 
seria melhor!
 Não passou por aqui para ficar muito tempo mesmo. Este 
não é o mundo dele. Na semana passada, vivendo uma situa-
ção simplesmente inusitada, ele e a Marina, sua esposa, vieram 
ver-me. Eu havia chorado e ele me disse uma frase que mudou 
todo o contexto do que eu sentia: “lágrimas não devem ser des-
perdiçadas. São nossos sentimentos em gotas, e quem não me-
rece nossos sentimentos, não as merecem”. Achei tão lindo e 
principalmente, tão verdadeiro, que a pessoa que me fazia sofrer 
naquele momento simplesmente deixou de existir em minha vida.
Roberto era assim. A palavra certa, na hora certa. Às vezes pu-
xava as minhas orelhas, também. “Você precisa parar de ficar se 
explicando. Deixe pensarem o que quiserem, só Deus pode nos 
julgar”. Lembro-me disto tudo agora, e a talzinha que me importu-
nava tornou-se tão insignificante diante de minhas lágrimas! Tão 
pequena, covarde, diante de um gigante em sentimentos como 
o meu amigo! E eu tão feliz por ter alguém assim em minha vida! 
Não pude ir para o velório devido à confusão no trânsito, mas vou 
me despedir dele por aqui. Ainda acho que o meu querido amigo 
está por perto.
 Diante disso, pra que tanta vaidade e tanto orgulho nesta 
vida, meu Deus? Pra que valorizar tanto o negativo, picuinhas, 
vinganças... não quero cair no lugar comum, mas algumas frases 
lugares-comuns são muito reais. Se alguém veio a este mundo 
para fazer o bem foi o meu querido amigo. E eu sou tão abenço-
ada, que Deus me colocou no caminho dele. O resto é resto!
 Querido, siga o seu caminho em paz, que você tem muito o 
que fazer por nós daí de cima. O Pai Maior não lhe chamou à 
toa. Imagino o quanto ele deva precisar de pessoas como você. 
Assim como você ajudou a tantos aqui, aí vai receber os que 
chegam em sofrimento, ajudar os que ainda não entenderam, dar 
apoio aos que não aceitam. É o seu destino. Siga-o, sempre em 
paz. Prometo cuidar da Marina e das crianças, assim como vocês 
cuidaram de tanta gente.
 Minha querida Marina, estou aqui em orações por vocês 
todos. Agora o Roberto deve voltar para se despedir de vocês, 
porque já me acordou de madrugada e ajudou-me a escrever 
esta crônica. Que Deus lhes dê força, conforto, e acima de tudo, 
entendimento. Tudo é como deve ser. 

Ouro-pretanos podem ter acesso a 
programa de apoio à saúde da família

1 vaga para VENDEDOR com Experiência
* Salário da categoria
* Ajuda de custo

* Comissão
* Condução Própria

Enviar currículos para Rodol Ltda.
R. João Bastos Filho,324 - centro Cachoeira do Campo

e-mail: rodol.filial@rodol.com.br

15 anos15 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

O SENAC Minas / Restaurante Escola – Ouro Preto 
busca identificar profissionais para os cargos de:

Maitre
Garçom

Cozinheiro
Copeiro

Auxiliar de Cozinha
Encarregado de Eventos

Temos também vagas para Pessoas 
com Deficiência (cargos diversos)

Os interessados deverão cadastrar seus dados no site: 
www.mg.senac.br, link “Trabalhe Conosco”, no período de 

28/06/2013 à 05/07/2013, selecionando a opção da vaga desejada, 
onde estão descritos os requisitos que compõem os cargos anunciados.

 Quem precisa ter acesso, em 
Ouro Preto, a programas de Atenção 
Primária à Saúde, pode contar com o 
Núcleo de Apoio à Saúde da Família. 
O Nasf é um programa do Governo 
Federal que trabalha com equipes 
compostas por profissionais de di-
ferentes áreas de conhecimento, que 
atuam em conjunto com profissionais 
das Equipes de Saúde da Família.
 O Nasf é dividido em nove áre-
as estratégicas, sendo elas: atividade 
física, práticas integradas e comple-
mentares, reabilitação, alimentação 
e nutrição, saúde mental, serviço so-
cial, saúde da criança, do adolescente 
e do jovem, saúde da mulher e as-
sistência farmacêutica. A prioridade 
de atendimento é para usuários e fa-
mílias encaminhadas pelo Programa 
Saúde da Família.

 Em Ouro Preto, a equipe multi-
disciplinar trabalha diretamente nos 
postos de saúde. As ações na cidade 

Grupo de Atividades Físicas do Nasf

contam com atividades físicas para 
grupos de risco, como diabéticos e 
hipertensos, o objetivo é controlar 
essas doenças crônicas. Segundo pro-
fissionais do núcleo, a maior procura 
é do público da terceira idade.
 Quem se interessar em partici-
par precisa passar por uma avaliação 
médica e física. As atividades físicas, 
também oferecidas pelo Nasf, são re-
alizadas nos postos de Amarantina, 
Antônio Pereira, Cachoeira do Cam-
po, Rodrigo Silva e nos bairros Padre 
Faria, Morro Santana e Antônio Dias. 
Participantes das atividades afirmam 
que elas colaboram com a qualidade 
de vida além de oferecer melhorias na 
autoestima dos mesmos. O Nasf exis-
te em Ouro Preto há cerca de um ano.

A ADOP e o SEBRAE 
oferecem, no mês de julho, 

duas oportunidades: Oficina de 
Marketing e Consultoria de Gestão 
Individual de Finanças. No dia 2 de 
julho, a oficina de marketing tem 
como objetivo orientar participantes 
na realização de ações promo-
cionais por meio de informações 
e técnicas, que permitam maior 
visibilidade e exposição da marca 
da empresa. Público-alvo: empre-
endedores, empresários formais e 
informais, potenciais empresários e 
profissionais liberais. Nos dias 3 e 4 
de julho, acontece a Consultoria de 
Gestão Individual de Finanças - o 
objetivo da consultoria é possibilitar 
atendimentos individuais sobre 
gestão empresarial com foco em fi-
nanças, a ser realizado por técnicos 
especialistas. Público alvo: empre-
endedores que pretendem abrir um 
negócio e empresários que desejam 
aprimorar seu empreendimento.

Hoje, 28 de junho, às 20h30, 
na Casa da Ópera, em Ouro 

Diálogo entre poesia e música será a atração, na quarta apresentação 
da Série de Concertos do Museu do Oratório, a se realizar neste sába-

do, 29 de junho, às 18h30, na sede do Museu. Programa inédito soma o 
virtuosismo da organista Elisa Freixo (ao cravo) e o lirismo do escritor 
Affonso Romano de Sant’Anna. Ao cravo, Elisa executará peças barro-
cas e brasileiras. Já Affonso, que integrou o Madrigal Renascentista, 

lerá poemas que contam sua trajetória literária. 
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Preto, show “Meus olhos duas 
sementes” com Elder Costa - voz e 
violão. Senhas serão trocadas, ante-
cipadamente, por 1 quilo de alimen-
to não perecível (exceto sal e fubá) 
ou 1 produto de higiene pessoal, ou 
ainda 1 produto de limpeza.

Amarantina promove grande 
festa junina, dia 7 de julho, a 

partir das 14h00. É o “Arraiá do 
Major” a se realizar na Escola Mu-
nicipal Major Raimundo Felicíssi-
mo. Haverá canjica, milho cozido, 
quentão, dança caipira, pescaria e 
correio elegante.

A Agência de Desenvolvimento 
de Ouro Preto-ADOP informa 

a toda sociedade ouro-pretana, que 
o Ministério da Justiça renovou, 
por mais um ano, o título de OSCIP 
(Organização da Sociedade Civil 
de Interesse Público) da entidade. A 
titularidade de OSCIP traz enorme 
significância à agência, por ser 
emitida pelo Ministério da Justiça.  
Apresenta como principal objetivo 
a facilitação de novas parcerias e 
convênios com  órgãos públicos da 
esfera federal, estadual e municipal, 
permitindo assim que doações 
sejam realizadas por instituições 
privadas, que podem obter os des-
contos no imposto de renda.

Em julho, a Fundação de Arte de 
Ouro Preto-Faop realizará dois 

cursos do ciclo Oficinas de Ofícios 

voltados para estudantes e profis-
sionais de arquitetura, engenharia, 
restauração, designers e oficiais da 
construção civil como pedreiros, 
carpinteiros, mestres de obra, entre 
outros. A primeira oficina do mês 
será Construções em Terra: Pau a 
Pique, Adobe e Taipa de Pilão com 
o engenheiro civil Ney Nolasco 
como ministrante. A oficina propõe 
a ampliação dos conhecimentos da 
comunidade sobre as técnicas de 
construção em terra e cal, para que 
possa melhor conservar seus imó-
veis e ao mesmo tempo possibilitar 
o uso desse conhecimento para 
construção de elementos arquitetô-
nicos contemporâneos. Já a segunda 
oficina do mês abrange o tema 
Noções Básicas de Conservação 
Arquitetônica, também ministra-
da por Ney Nolasco. A oficina 
propicia a ampliação dos conceitos 
da conservação arquitetônica, tendo 
como base os valores culturais da 
sociedade atual.

A Fundação Aleijadinho anuncia 
inauguração oficial do “Fosso 

de Treinamentos”, no galpão de 
treinamentos, antiga Fábrica de 
Cabos, dia 2 de julho, próxima 
terça-feira, às 9h00.

A Vale informa que vai dobrar a 
capacidade do trem de passa-

geiros da Estrada de Ferro Vitória 
a Minas-EFVM entre os dias 12 
de julho e 5 de agosto para atender 
o aumento da demanda durante o 
período de férias escolares. O trem 
que, na maior parte do ano, circula 
com oito carros de passageiros, 
passará a circular com 16. Mesmo 
com o aumento da capacidade, a 
EFVM recomenda que a aquisição 
de bilhetes seja feita com antece-
dência, para garantir o embarque na 
data desejada.
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Prefeito José Leandro conquista 
novas parcerias em Brasília

Prefeito José Leandro em Brasília sobre a criação da 
Associação Brasileira das Cidades Históricas

Prefeito e secretários participam de eventos relacionados às 
atividades mineradoras, patrimônio e turismo

Cachoeira do Campo 
3553-1293

Cirurgia Plástica, Estética e Reparadora
JOYCE DE SOUSA FIORINI LIMA

CRM-MG 43358
Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

Trav. Domingos Vital, 103 - (31) 3551-1140  - OURO PRETO
CONVÊNIOS E PARTICULARES - Clínica CAIS

Thiago Mapa apoia projeto de desoneração 
que viabiliza redução no custo de transporte

Em 20 de junho, o Vereador Thiago Mapa aprovou a indicação 364/13, com o 
apoio de todos os demais vereadores, solicitando ao Prefeito que encaminhe 

à Câmara um Projeto isentando da taxação do ISS as empresas responsáveis pelo 
transporte público municipal e interdistrital. Segundo Thiago Mapa, essa simples 
redução de 3% já baixaria o preço da passagem em oito centavos na sede e em 
alguns distritos, como por exemplo em Santa Rita, onde a diferença chegaria per-
to dos R$ 0,30. Com a medida de retirada do ISS, somadas às isenções de PIS e 
Cofins, e outros impostos, os valores da passagem poderiam retornar aos preços 
anteriores. “Nesta oportunidade aproveito para parabenizar a todos cidadãos Ouro-
pretanos pela belíssima manifestação, modelo de reivindicação de direitos de forma 
forte, mas ordeira e pacífica. A antiga Vila Rica, mais uma vez, berço da liberdade, 
deu um primeiro passo, advertindo que ‘Todo Poder emana do Povo e em seu 
nome deve ser exercido!’”, afirmou Thiago Mapa .”Espero com esta indicação ter 
dado o segundo passo ao lado da comunidade neste momento histórico de redesco-
brimento da força do povo brasileiro”, finalizou o vereador

 Na terça-feira (18) o prefei-
to José Leandro Filho esteve em 
Brasília, em meio aos prefeitos de 
cidades mineradoras, para o lança-
mento do Novo Marco da Minera-
ção, onde foi anunciado pela Presi-
dente Dilma a resolução da questão 
dos royalties do minério. O evento 
contou também com a presença do 
governador Antônio Anastasia.
Na ocasião, foi informado que será 
criado, em substituição ao Depar-
tamento Nacional de Produção 
Mineral (DNPN) uma agência que 
regulará a atividade mineradora. 
Nesse sentido, a partir do mês de ja-
neiro, será dobrado o percentual da 
arrecadação do município sobre a 
referida atividade, passando de 2% 
para 4%, mas sujeitas a variações 
técnicas.
 Após a solenidade, o Prefeito 
José Leandro se dirigiu à Confe-
deração Nacional dos Municípios 
(CNM), onde participou, junto aos 
secretários de Turismo, Indústria e 
Comércio, Jarbas Avellar e da Casa 
Civil, Ângelo Ibrahim, da criação 
da Associação Brasileira das Cida-
des Históricas Turísticas.
 Já na quarta-feira (19) também 
em companhia dos secretários Jar-
bas Avellar e Ângelo Ibrahim, o 
Prefeito José Leandro participou, 
junto à Embratur e ao Ministério 
do Turismo, da criação da Organi-
zação Brasileira das Cidades Pa-
trimônio Mundial. A corporação 
visa, principalmente, a promoção 
nacional e internacional das cidades 
brasileiras Patrimônio da Humani-
dade e atuação juntos aos poderes 
públicos em busca de recursos para 
as mesmas.

Prefeito José Leandro ladeado pelas representantes da Embratur e 
Ministério do Turismo, em evento de criação da Organização Brasileira 

das Cidades Patrimônio Mundial da Humanidade

Doação de mudas no “Projeto Horta”
 A Prefeitura de Ouro Preto, por 
meio da Secretaria Municipal de Agro-
pecuária, desenvolve, junto à popula-
ção, o “Projeto Horta”. Este é mais um 
dos diversos programas desenvolvido 
pela Prefeitura cujo foco é a produção 
de alimentos. As hortas têm como ob-
jetivo principal contribuir para uma 
alimentação saudável da população e 
incentivar a produção própria de hor-
taliças, gerando economia na renda fa-
miliar. O Projeto também integra hortas 
escolares, domiciliares, comunitárias e 
institucionais, que contam com um vi-
veiro onde são produzidas variedades 
de mudas de hortaliças conforme as 
exigências técnicas. 
 Segundo o secretário de Agropecu-
ária Érico Couto, a população também 
pode contar com suporte técnico para a 
produção que inclui visitas técnicas nas 
moradias, propriedades rurais e institui-
ções. “A iniciativa pretendem implan-

tar hortas domésticas, dar assessoria 
técnica no plantio e fornecer mudas 
para toda a população”, explica.
 O viveiro fica na Rua Dom Hel-
vécio, antiga FEBEM. Interessados 
podem buscar as mudas mediante ca-
dastro feito no local. Para isso, deve ser 

Viveirista, 
Wanderley 
de 
Carvalho, e 
horticultor 
domiciliar, 
Fernando 
Ferreira

apresentado documento de identidade 
ou CPF. Já o acompanhamento técnico 
deve ser agendado com a técnica em 
Agropecuária, Nilma Cristina da Costa, 
no mesmo lugar. As mudas são distri-
buídas gratuitamente. Informações na 
Secretaria de Agropecuária:3559-3210.

Tarifa de R$ 1,90 para 
o transporte público de 
Ouro Preto é proposta

Sugestão apresentada por representante da 
Câmara de Ouro Preto, e enriquecida por mem-
bro que representa a classe dos sindicatos, foi 

aprovada por unanimidade por conselheiros
 Durante a reunião extraordinária realizada na manhã de quinta-feira 
(27), os membros do Conselho Municipal de Transporte e Trânsito – 
CMTT de Ouro Preto debateram as duas propostas apresentadas para re-
dução do valor da tarifa do transporte público da cidade. Vários ativistas 
lotaram o plenário da Câmara Municipal e contribuíram para a análise 
democrática das proposições.
 Onze conselheiros participaram do encontro e – com a exceção do 
presidente, Wanderley Rossi (Kuruzu), que só pronuncia seu voto em 
ocorrência de empate – aprovaram, por unanimidade, a proposta que su-
gere a redução imediata de R$ 2,30 para R$ 1,90 na tarifa do transporte 
público coletivo da sede municipal e do perímetro urbano de Cachoeira 
do Campo; que seja cancelado o aumento da tarifa na linha Ouro Preto – 
Cachoeira do Campo, retornando de R$ 3,20 para R$ 2,80; e a dedução no 
valor das passagens de todos os distritos dos tributos federais responsáveis 
por zerar o pagamento feito pelas empresas do PIS e da Contribuição para 
o Financiamento da Seguridade Social (Cofins). “Trouxemos essa pro-
posta representando o povo”, declara o vereador Dentinho da Rádio, autor 
da proposição, acompanhado do parlamentar Luiz Gonzaga. A aprovação 
derrubou a proposta de R$ 2,10 apresentada pelo governo municipal.
 O CMTT é um órgão de caráter consultivo e sua atribuição é limitada 
a emitir um parecer para possível deliberação do poder Executivo. “Nós 
pedimos que funcione da mesma forma quando foi concedido o aumento 
da tarifa em 15%”, pontua Silvânia Assis, membro do Conselho represen-
tando os grupos sindicais da cidade, ao lembrar que o processo que rea-
justou a passagem para o valor praticado atualmente durou menos que 24 
horas após a aprovação do CMTT. “No dia seguinte à votação, o decreto 
foi publicado e a empresa concessionária começou a aplicar o reajuste da 
tarifa”, pontua Assis.
 Licitação – Outro foco do debate na reunião do Conselho de Transpor-
te e Trânsito é a necessidade em agilizar a licitação do transporte público 
no município. O advogado Marco Antônio, membro suplente do CMTT, 
esclareceu que “o edital, publicado há cinco anos, sofreu uma série de 
questionamentos no Tribunal de Contas do Estado e foi suspenso até que 
seja concluída a análise dos recursos”. De acordo com Marco Antônio, as 
solicitações para perícias atrasam o fim do julgamento. “Temos que aguar-
dar, a justiça anunciou que todas as decisões até hoje foram favoráveis, 
mas ainda temos que aguarda o julgamento de algumas ações”, pontua.
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Prefeito José Leandro se 
reúne com manifestantes em 
Ouro Preto e Antônio Pereira

Prefeito ouviu reivindicações e garantiu que 
as demandas serão atendidas

7OURO PRETO

Vereador Chiquinho de Assis parabeniza a 
luta do povo nas ruas. Os resultados estão aí:

O Conselho de Transporte e Transito já 
aprovou:
•	 R$ 1,90 na passagem do circular.
•	 Redução nos valores das passagens dos  

distritos referentes aos tributos federais.
DECRETA Prefeito a passagem, tem jeito!!!

 O Prefeito de Ouro Preto, 
José Leandro Filho, se reuniu 
nesta terça feira (25) com a co-
missão de representantes dos 
atos e manifestações na cida-
de de Ouro Preto. Em pauta, a 
comissão reivindicou a redu-
ção das passagens de ônibus 
das linhas de perímetro urbano 
e Ouro Preto x Cachoeira do 
Campo, além da realização de 
licitação para o transporte pú-
blico.
 Após longa e pacífica reu-
nião, ficou-se acordado a redu-
ção do valor da passagem em 
R$ 0,10 de imediato, ainda esta 
semana, e mais R$ 0,10 a partir 
do dia 15 de julho. Já em relação 
à licitação, o Prefeito informou 
que será realizada o quanto an-
tes, entretanto esta questão de-
pende também de uma posição 
judicial pendente.
 José Leandro faz questão 
de lembrar que fará o possível 
para atender a todas as reivin-
dicações: “Temos a intenção 
de colaborar com a melhoria da 
qualidade de vida das pessoas, 
acredito e apoio essas mani-
festações pacíficas, sem depre-
dações, nem agressões físicas. 
Este é um momento muito feliz 
do nosso país e faço coro às ma-
nifestações”, ressalta.

Antônio Pereira
 Na segunda feira (24), o 
Prefeito José Leandro Filho, os 
secretários de governo, Wan-
derley Rossi Júnior (Kuruzu), 
de saúde, Sandra Brandão, de 

José Leandro e comissão representante das manifestações

obras, Eduardo Evangelista e de 
Educação, José César de Souza, 
e representantes da Câmara Mu-
nicipal de Ouro Preto, também 
se reuniram com representantes 
do movimento em Antônio Pe-
reira, em uma audiência aberta à 
comunidade. Na reunião, foram 
expostas as reivindicações dos 
moradores nas áreas de saúde, 
saneamento básico, educação, 
transporte e infraestrutura.
 O Prefeito garantiu à popu-
lação que todas as demandas, 
desde que caibam ao Município, 
serão atendidas, e informou que 
algumas obras já foram licita-
das, como a construção de uma 
estação de tratamento de esgoto, 
implementação de uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS) e mais 
uma equipe de Saúde da Fa-
mília. Dentre outras medidas, 

foram anunciadas a melhoria 
nos programas de saúde já exis-
tentes, construção de creche, 
ginásio poliesportivo, constru-
ção de casas e reforço na segu-
rança com adesão de um maior 
número de policiais. Algumas 
medidas serão também adotadas 
em caráter emergencial, como a 
melhoria no transporte de estu-
dantes e professores.
A partir de agora, as negocia-
ções serão feitas com uma co-
missão formada por pessoas 
escolhidas pela comunidade de 
Antônio Pereira. José Leandro 
falou sobre a relevância do mo-
vimento: “parabenizo a comu-
nidade por essa intenção, e es-
timulo que seja assim. Eu quero 
que a comunidade se fortaleça 
cada vez mais, democratica-
mente, como tem sido feito”.
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Plano Diretor da Bacia do 
Rio das Velhas é discutido 
em Cachoeira do Campo

Audiência pública no dia 25 reunirá 
especialistas e setores da comunidade 

para atualização do Plano
 O Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio das Velhas com apoio da 
Prefeitura de Ouro Preto, por meio da Secretaria de Meio Ambiente, 
realizou na terça-feira (25), a Audiência Pública para atualização do 
Plano Diretor da Bacia do Rio das Velhas. A reunião foi em Cacho-
eira do Campo.
 A consulta pública no distrito e em mais 22 Unidades Territoriais 
Estratégicas (UTEs) fará o diagnóstico da Bacia somando o conheci-
mento técnico dos especialistas e a contribuição da população local. 
O Plano é o documento legal para administração e gestão das águas 
da bacia. Após estudos, nele estão descritas as características, sua 
condição real, os principais problemas, os conflitos de uso da água e 
da ocupação do solo, e os planos de ações prioritárias para a recupe-
ração da bacia incluindo a conservação de mananciais, da biodiversi-
dade e da qualidade das águas. 
 A Bacia do Rio das Velhas está localizada na região central do 
Estado de Minas Gerais e compreende parcial ou completamente 51 
municípios. A Bacia tem nascente na Cachoeira das Andorinhas em 
Ouro Preto, e seu rio principal percorre uma distância de 800 km. O 
município de Ouro Preto está inserido junto a duas Unidades Territo-
riais Estratégicas denominadas Nascentes e Rio Itabirito, onde estão 
os seguintes bairro e distritos: Morro de São Sebastião, São Bartolo-
meu, Glaura, Cachoeira do Campo e Amarantina.
 Os subcomitês criados em cada uma das UTEs e as audiências 
públicas são uma forma de dar voz ao morador para que a gestão 
das águas contemple as demandas, os problemas locais e as soluções 
para melhoria da conservação. Além da preservação da quantidade e 
qualidade das águas para diversos usos, no campo e nas cidades.  
 A participação dos diversos setores da Sociedade é de extrema 
importância para o correto diagnóstico da atual situação e a criação 
de propostas para o futuro.

Funcionários do CAPSi participam de curso de capacitação em Belo Horizonte
Além do curso, a equipe do CAPSi apresentou trabalhos no XXII Congresso da ABENEPI

 Durante o período compre-
endido entre 30 de maio e 1º de 
junho, funcionários do Centro de 
Atenção Psicossocial Infantojuve-
nil (CAPSi) participaram do curso 
de capacitação na área da saúde 
mental no XXII Congresso da As-
sociação Brasileira de Neurologia 
e Psicologia Infantil (ABENEPI) 
que aconteceu no Minascentro, em 
Belo Horizonte. No curso foram 
abordados os seguintes temas: au-
tismo, TDAH (Transtorno de Défi-
cit de Atenção e Hiperatividade) e 
o Transtorno Global do Desenvol-
vimento. 
 Durante as aulas, foram ex-
postos vários trabalhos feitos pela 
equipe do CAPSi, entre eles dois 

pôsteres expostos no evento: o “Es-
tabelecendo uma Rede: A interface, 
Escola, Saúde Mental e Família” e 
o “Grupo de pais de crianças com 
TDAH da unidade CAPSi de Ouro 
Preto”; além da apresentação da 
Coordenadora do CAPSi de Ouro 
Preto, Christine Vianna, sobre a 
Clínica Intersocial e Multidiscipli-
nar na saúde mental no Município.
Ainda no evento, os funcionários 
do CAPSi foram convidados pelo 
presidente da ABENEPI, Dr. José 
Belisário, a confeccionar tapetes 
de serragem para serem colocados 
na entrada e corredores do Minas-
centro durante o congresso. Além 
dos tapetes, ficou exposto também 
o TREM DO CAPSi, feito pela 

equipe participante do curso, onde 
cada vagão contava uma história da 
clínica, que existe desde 2008. 
 Segundo Christine, “esse cur-
so foi de grande importância, pois 
temos novos funcionários e pre-
cisamos capacitá-los para melhor 
atender os mais de 1.300 prontuá-
rios de Autismo e TDAH existen-
tes hoje no CAPSi. Além disso, 
paralelamente ao congresso, havia 
o Fórum Internacional sobre Au-
tismo e TDAH e nele foram apre-
sentadas pesquisas, métodos de 
intervenções, além de discussões 
relacionadas com esses transtornos. 
Isso trará benefícios à cidade, pois 
teremos funcionários capacitados 
para lidar com nossas crianças”. Equipe do CAPSi de Ouro Preto
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Manifestações em Ouro Preto 
começam a alcançar resultados

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Vereador Nicodemos 
continua na luta por melhorias 
para Antônio Pereira
No dia 24 de Junho, o vereador Nicodemos Martins de Matos par-

ticipou da reunião no distrito de Antônio Pereira, onde o prefeito 
José Leandro Filho ouviu as reivindicações dos representantes e mo-
radores do movimento local e garantiu à comunidade que todas as 
demandas que cabem resolução do município serão atendidas. Dentre 
as autoridades presentes, o encontro contou com a participação da Se-
cretária de Saúde, Sandra Brandão; do Secretário de Obras, Eduardo 
Evangelista; do Secretário de Governo, Wanderley Rossi (Kuruzu); do 
Secretário de Educação, José César; e do Presidente da Câmara, vere-
ador Léo Feijoada.O vereador Nicodemos tem feito algumas Indica-
ções ao Executivo para melhorias em Antônio Pereira, dentre as quais: 
o asfaltamento da estrada que liga o bairro São João, na sede municipal, 
até o distrito; Construção de uma passarela na entrada da Rua da Lapa; 
Iluminação pública na Rua das Mercês; Limpeza e capina no cemitério 
da Lapa; Saneamento básico; e infraestrutura no loteamento novo.

Vereador 
Nicodemos 

participou 
do encon-
tro de au-
toridades 
com a co-
munidade 

de Antônio 
Pereira

 Moradores de Ouro Preto, in-
cluindo trabalhadores e estudantes 
da cidade realizaram uma grande e 
bonita manifestação na última sema-
na, finalizada com uma reunião na 
Praça Tiradentes, discursos e hino 
nacional. Felizmente, os ouro-preta-
nos não se contentaram e nesta se-
mana a onda de protestos continuou.
 Na última terça-feira, represen-
tantes das manifestações, incluindo 
estudantes e Sindicato dos Funcio-
nários Públicos de Ouro Preto, se 
reuniram com o Prefeito José Lean-
dro para discutir as propostas do mo-
vimento. A reunião, que durou cerca 
de 3 horas, foi fechada à imprensa, 
gerando críticas, mas alcançou al-
guns bons resultados e outros nem 
tanto.
 Segundo José Leandro, foi uma 
reunião tranquila onde os manifes-
tantes souberam entender as limi-
tações da Prefeitura em resolver de 
imediato todas as questões requeri-
das na reunião. Finalizadas as dis-
cussões, o prefeito anunciou a dimi-
nuição do valor da passagem em 10 
centavos já nesta semana, e mais 10 
centavos a partir do dia 15 de julho, 
valendo para ônibus que circulam 
dentro da sede e o transporte Ouro 
Preto X Cachoeira do Campo.
 O prefeito afirmou que nes-
te momento é impossível atender 
a demanda dos manifestantes que 
pediram que fosse revogado todo 
o aumento. José Leandro também 
falou do pedido por uma licitação 
do transporte público, promessa de 
sua campanha, e segundo ele, vários 
problemas do transporte público só 
serão resolvidos com a licitação.
Sem citar maiores detalhes, o prefei-
to afirmou que no momento a pre-

feitura está impedida de concluir o 
processo, devido a impedimentos de 
natureza judicial.
 Já um dos um dos líderes do mo-
vimento “Vem Pra Rua Ouro Preto”, 
Victor Estrela Lamounier, explicou 
que na reunião o grupo teve que ce-
der em alguns pontos, apesar de te-
rem alcançado os R$ 0,20 de reajuste 
e a promessa de licitação. Os mani-
festantes não consideram o valor de 
R$ 2,10 ideal, segundo eles, cálculos 
foram feitos entre o grupo, estipulan-
do um valor justo de R$ 1,95.
 A inconformidade com a si-
tuação levou a nova manifestação 
na quarta-feira (26), que saiu da 
rodoviária até a Barra, obstruindo 
os acessos que ligam ao centro e à 
Bauxita. A manifestação teve início 
às 8h30min e terminou às 19h. A in-
tenção seria que em meio ao protes-
to, fosse realizada uma assembleia 
na porta da prefeitura, deixando a 
comunidade ciente  das discussões 
da reunião.
 Em alguns pontos, a manifesta-

ção foi frustrada. O número de pes-
soas que aderiram ao protesto desta 
vez foi bem menor, e durante todo o 
dia, líderes da manifestação fizeram 
chamadas nas redes sociais, pedindo 
que as pessoas os acompanhassem. 
Além disso, a assembleia na porta 
da prefeitura não aconteceu, pois o 
prédio estava fechado.
 Ainda assim, a manifestação 
teve maior alcance “estratégico”, 
pois o trânsito ficou impedido du-
rante todo o dia em alguns dos prin-
cipais acessos da cidade. Ônibus não 
puderam circular e a rotina de Ouro 
Preto foi, de fato, afetada.
 Como resultado do protesto do 
dia anterior, na quinta-feira (27) 
foi realizada uma reunião extraor-
dinária do Conselho Municipal de 
Transporte de Ouro Preto, que vota-
ram por unanimidade uma redução 
imediata da passagem para R$1,90, 
além de fiscalização da acessibilida-
de do transporte público da cidade. 
Agora só resta ao prefeito da cidade 
assinar o decreto. 
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Celso Cota critica novo código de mineração
 O novo código de mineração, 
anunciado na terça-feira (18), em 
Brasília, pelo Governo Federal, não 
agradou a Associação dos Municí-
pios Mineradores de Minas Gerais 
(AMIG). A sensação de frustração 
foi ecoada pelo presidente da enti-
dade e prefeito de Mariana, Celso 
Cota.
 A proposta da AMIG previa a 
adoção de uma nova alíquota dos 
royalties da mineração passando 
de 2% sobre o faturamento líquido 
para 4% do valor bruto da venda da 
substância. No entanto, o projeto 
do governo propõe que as alíquotas 
da Compensação Financeira pela 
Exploração de Recursos Minerais 
(CFEM) variem entre o piso de 
0,5% até o teto de 4%.
 As alíquotas específicas de 
cada bem mineral devem ser de-
finidas por meio de regulamento. 
Para cada substância será uma por-
centagem diferente e esses valores 
irão sair por decreto pela presidente 
Dilma Rousseff. Além disso, a as-
sociação está preocupada pela con-
tinuidade dos débitos dos tributos 
na produção mineral.
 Segundo o presidente da 
AMIG, Celso Cota, a proposta do 
governo para o novo marco da mi-
neração poderia ter sido mais clara 
e já contemplar suas propostas em 
lei. “Lamentavelmente, o que nós 
percebemos é que o governo, mais 
uma vez, centraliza as suas deci-
sões. O que mais aflige os municí-
pios será decidido dentro do gabi-
nete da Presidência. Esperávamos 
que o novo marco já tivesse estipu-
lado os valores da CFEM de cada 
produto. Mas, ao contrário disso, 

prevê que essas alíquotas serão 
mensuradas pelo decreto da presi-
dente”, queixou-se Celso.
 Pelo regimento, a proposta de-
verá ser debatida em até 45 dias na 
Câmara dos Deputados e em outros 
45 dias no Senado, prazo a partir 
do qual começa a trancar a pauta 
legislativa. Há sinais de que a com-
plexidade das discussões coloca em 
risco o cumprimento dos prazos. 
“O marco poderia ser mais contun-
dente e claro em relação à alíquota 
de 4% e a questão da pelotização do 
minério de ferro”, argumenta Cel-
so.
 Entre as propostas apresentadas 
pela AMIG que foram aprovadas 
pelo governo está a distribuição 
dos royalties de mineração para 
que fique apenas entre os estados 
produtores. Segundo Celso, essa é 
uma maneira de compensação para 
esses municípios, pois eles são os 
que mais sofrem os impactos da 
exploração.
 “A exploração mineral brasilei-
ra se dá dentro das cidades, muitas 
vezes em áreas urbanas e adensa-
das, provocando diariamente os 
mais diversos impactos sobre a 
população e sua qualidade de vida. 
Além disso, como grande parte da 
nossa produção mineral é exporta-
da, não nos beneficiamos dos ga-
nhos oriundos do ICMS comuns a 
venda do petróleo e seus derivados 
em território nacional”, ressalta.
 O novo código de mineração 
está em discussão há cerca de cinco 
anos e tem como objetivo substituir 
as regras atuais, que são de 1967, 
para modernizar o setor e aumentar 
o nível dos investimentos.

Mais segurança para os distritos de Mariana
 A Associação de Produtores Ru-
rais de Monsenhor Horta e Região 
se reuniu na terça-feira (25) com 
equipe de governo da Prefeitura de 
Mariana e da Polícia Militar para 
discutir sobre melhorias na área de 

segurança das comunidades rurais 
do município. Além de membros da 
associação, participaram também o 
prefeito Celso Cota, o vice-prefeito 
Duarte Júnior e o capitão Gláucio 
Damasceno, da Polícia Militar.

 Entre as propostas apresentadas 
pelo capitão, está a implantação de 
postos de vigilâncias, como o já 
existente em Santa Rita Durão, nos 
distritos de Monsenhor Horta e Ca-
choeira do Brumado, e brevemente 
em mais distritos. Além do posto, a 
Polícia Militar disponibilizará uma 
viatura para atender o distrito.
 Para apoiar a polícia, a prefeitu-
ra propôs a construção de moradias 
para os agentes que residirão no mu-
nicípio para atender a patrulha rural, 
além de reforçar o patrulhamento 
com Guardas Municipais e mais 
uma viatura.
 O prefeito apoiou as ideias e 
manifestou seu entusiasmo com as 
propostas. “A parceria entre o mu-
nicípio e a Polícia Militar será muito 
positiva e já consigo vislumbrar re-
sultados. Se a segurança é boa, va-
mos fazê-la aumentar mais rápido”, 
afirmou Celso.
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Corrida agrega atletas 
de Ouro Preto e Mariana
 As inscrições para a Corrida 
& Caminhada de Ouro Preto 
e Mariana já estão abertas. A 
chamada “Prova dos 12”, que 
será realizada no próximo dia 
12 de outubro  em Ouro Preto e 
Mariana é classificada como uma 
“pequena corrida”, organizada 
por pessoas que amam o esporte 
amador. Serão disputados mais 
de R$ 10.000,00 em prêmios, 
além do sorteio de 4 passagens 
para a capital da Argentina, 
Buenos Aires. Inscrições e mais 
informações estarão disponíveis 
no site: www.runnerbrasil.com.br
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Mariana resgata o tradicional “Arraiá do Carmo”

Representante dos Correios de 
Mariana esclarecem reclamações

Passeio Ciclístico promove 
lazer para toda família

(31)3558-1001  
MARIANA

(31)3551-4739 
OURO PRETO

(31)3561-0677
ITABIRITO

Honda 0 Km, com Condições 
nunca vistas!!! Aproveite.

Honda CG 125 FAN KS 0 Km
Entrada: R$564,00       somente 10% + 
            48 x R$209,52 fixas

OBS: Modalidade: 
financeira: Banco Honda 
modelo CG 125 FAN Ks 
0km ,  13/13. Sujeito 
aprovação de Crédito, 

promoção até 
dia 30/06/2013 ou 

enquanto durar  estoque.
Valor:R$5.632,00 

a vista ou na financeira 
por 10% entrada; 

VR564,00 entrada+ 
48x209,52 fixas.

(31) 3557-3880
Praça Gomes Freire, 60 - MARIANA

Secretaria de Esportes 
realiza Torneio de Truco
 A diversão entre amigos virou uma disputa oficial. Na noite de 
segunda-feira (24) foi dada a largada para a disputa do I Torneio de 
Truco de Mariana.
 Organizado pela Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria 
Municipal de Desportos, o campeonato será disputado até o dia 3 de 
julho e conta com a participação de 15 equipes com 6 integrantes cada, 
divididas em três grupos.
 Os dois melhores classificados de cada chave, mais os dois me-
lhores terceiros colocados, se classificam para as quartas de final. As 
partidas são disputas com duas horas de duração. Ao final do tempo, o 
time que estiver na frente do placar vence.
 O campeão e o vice serão premiados com medalhas e troféus. O 
torneio está sendo disputado na sede social do Guarany sempre às 
sete e meia da noite.

 Representantes das agências de 
Correio de Mariana estiveram pre-
sentes na Câmara de Vereadores 
na última segunda-feira (24) para 
esclarecer reclamações feitas em 
plenário nas últimas semanas. A 
reivindicação principal é a respeito 
da distribuição, que a comunidade 
reclama que não é feita em toda a 
cidade.
 Os vereadores reclamaram 
do deslocamento que os cidadãos 
precisam fazer até o Centro de Dis-
tribuição para buscarem suas cor-
respondências. Durante a reunião, 
foram discutidas também a necessi-
dade de contratação de mais cartei-
ros, a abertura de uma nova agência 
franqueada, adequação de números 
irregulares nos imóveis da cidade, 
colocação de placas com nome das 
ruas, os postos dos distritos que não 
entregam as correspondências nas 
casas, entre outras questões.

 O Gerente do Centro de Trata-
mento de Cartas e Encomendas de 
Juiz de Fora, Sebastião de Campos 
Ferreira, explicou que o número 
ideal de funcionários dos Correios 
de Mariana seria 18, mas o municí-
pio só conta com 14. Segundo ele, 
estão trabalhando para aumentar o 
número de funcionários, para as-

sim atender bairros mais distantes, 
como o Nossa Senhora Aparecida.
 Já outros bairros como Alto 
do Rosário, segundo ele, não são 
atendidos por possuírem irregula-
ridades na numeração. A Câmara 
se comprometeu a encaminhar essa 
demanda para o Executivo, que de-
verá promover a regularização.

 Shows, apresentações de qua-
drilhas, barraquinhas com comi-
das típicas, pescaria, fogueira, 
pau de sebo, entre várias outras 
atrações, prometem agitar Maria-
na no fim de semana. A pedido do 
prefeito Celso Cota, a Secretaria 
Municipal de Cultura e Turismo 
realiza no sábado (29), na Praça 
dos Ferroviários, o resgate de tra-
dicional festa junina do “Arraiá do 
Carmo”. A iniciativa tem parceria 
com as associações de bairros.

 A programação, que vai se ini-
ciar a partir das 18h, engloba con-
gado, quadrilhas, participação do 
grupo “Fogo de Palha” do Arraial 
de Belô, e shows com as bandas 
“Kollares” e “Marcelo Oliveira”. 
As comidas típicas não vão ficar 
de fora da comemoração. Canjica, 
arroz doce, tropeiro, caldos, entre 
outras delícias juninas, vão ser 
comercializadas em barraquinhas 
das próprias associações. 

 O presidente da associação dos 
moradores do Barro Preto, Darcy 
de Carvalho, destaca a importância 
desse resgate histórico e da parce-
ria com os bairros. “A expectativa 
é muito boa pelo fato da festa estar 
fortalecendo a tradição das come-
morações juninas na cidade, sem se 
esquecer da abertura de espaço para 
o trabalho das associações. Espero 
que essa união seja a primeira de 
muitas”, ressalta Darcy. 

 A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desportos, 
promoveu no domingo (23), o 1º 
Passeio Ciclístico de Inverno. Com 
aproximadamente 60 participantes, 
o evento contou com a presença de 
crianças, jovens, adultos e idosos.
 O evento é pensado como for-
ma de proporcionar lazer à comuni-
dade marianense. O passeio contou 
ainda com a doação de um aga-
salho no ato de inscrição para ser 
doado às entidades beneficentes de 
Mariana.  A concentração do even-
to foi na Praça Gomes Freire (Jar-

dim), às 8h, e teve largada às 10h. 
Os oito quilômetros do percurso 
foram realizados dentro da cidade, 
e, mesmo sendo longo, não desani-
mou as crianças que completaram 
a rota sem grande esforço. Júlia 
Duarte, 9 anos, falou o motivo de 
participar do passeio: “gosto muito 
de andar de bicicleta e sempre vou 
aos passeios ciclísticos”, afirmou.
 Ao final do passeio os partici-
pantes receberam um lanche e fo-
ram realizados sorteios de brindes. 
O evento teve o apoio da Guarda 
Municipal e Secretaria de Saúde.

PANORAMA
A União Brasileira de Escritores do 

Rio de Janeiro classificou o livro 
inédito Lacripoemas, da marianen-

se Andreia Donadon Leal, como 
um das melhores obras de poesia 

de 2013, e o destaca com o Prêmio 
Adalgisa Nery, no 55° Concurso 

Internacional de Literatura. A 
solenidade de premiação será 

realizada em julho, na Academia 
Brasileira de Letras.

Em Passagem de Mariana, a 
Sociedade Musical São Sebastião 
também promove sua festa junina 
em julho. Lá, o “Arraiá da São Se-
bastião“ se realizará dia 13, fim da 
segunda semana de julho, a partir 
das 20h00.

Nesta sexta-feira, 28 de junho, às 20h00, as cortinas do Teatro 
Sesi-Mariana se abrem para o espetáculo “Opereta Clown”. Ba-

seado no conto folclórico cearense, “A Princesa Jia”, o espetáculo re-
úne, em sua proposta de integração, as diversas turmas dos cursos de 
teatro, dança e música da Escola de Cultura SESI-Mariana, buscando 
o aperfeiçoamento técnico e artístico dos alunos e ampliando as pos-
sibilidades de criação e do fazer artístico. Destaque para o repertório 
de composições medievais, barrocas e renascentistas originais. Mais 
informações: (31) 3557 1041.

Três anos após sua fundação, o 
Grupo Rosários lança seu pri-

meiro espetáculo: Brasilidades. 
Inspirado nas danças folclóricas 
das cinco regiões brasileiras, o 
Grupo se apresenta, dia 30 de 
junho, às 17h00, no Teatro SESI-
-Mariana, danças como a con-
gada, xote nordestino, carimbo, 
frevo, coco, xotes gaúchos, siriri, 
ciranda e outros.

Luciano Almeida

Conferência de Meio Ambiente 
debate sustentabilidade
 Hoje, sexta-feira (28) acon-
tece a Conferência de Meio 
Ambiente de Mariana. O even-
to acontece das 13h às 17h, no 
Centro de Convenções, e traz 
como tema a “Política Nacional 
de Resíduos Sólidos”, e tam-
bém discute os seguintes eixos: 
produção e consumo sustentá-
veis, redução dos impactos am-

bientais, geração de emprego e 
renda, e educação ambiental.
 Durante a conferência, gru-
pos de trabalho discutirão os 
temas e irão eleger os delega-
dos para representar a cidade na 
Conferência Estadual de Meio 
Ambiente. O evento também in-
tegra a 4° Conferência Nacional 
de Meio Ambiente.

 A conferência será presidi-
da e coordenada pelo secretário 
municipal de Meio Ambiente, 
José Miguel Cota. “O even-
to traz como tema um assunto 
debatido na Semana de Meio 
Ambiente e isso é uma coinci-
dência muito saudável, pois é 
um tema importante que deve 
ser discutido”, afirma.
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Estudantes saem às ruas na “Marcha Pela Vida”
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ha Cerca de 700 estudantes da 

rede pública de ensino foram às 
ruas de Mariana na Marcha Pela 
Vida. Na manhã de sábado (22) 
eles se mobilizaram na ação que 
faz parte do “Rede Pela Vida”, 
uma corrente do bem que busca 
combater as drogas na cidade. A 
caminhada saiu do alto do São Pe-
dro em direção a Praça dos Ferro-
viários.
 Ao lado da equipe de gover-
no, o prefeito Celso Cota esteve a 
frente da caminhada e defendeu a 
adesão da população à iniciativa. 
A marcha, segundo o prefeito, foi 
para sensibilizar e mostrar aos ma-
rianenses o que a prefeitura está 
fazendo em relação ao combate às 
drogas, e que é preciso ter o apoio 
da sociedade nessa campanha.
 “O programa Rede Pela Vida 
irá atuar em quatro frentes: pre-
venção, tratamento de usuário ou 
dependente, acompanhamento 
familiar e reinserção e monitora-
mento do usuário em recupera-
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hação”, disse o prefeito Celso Cota.

 O assessor técnico de Governo, 
advogado Israel Quirino, completa 
que a intenção do prefeito é reali-
zar uma audiência pública para 
apresentar a ação à comunidade. 
Israel destaca que o município está 
em fase de avaliação das casas de 
tratamento que existem na cidade 
para saber se é mais viável investir 
em melhorias, ou construir uma 
nova clínica de tratamento.
 “Pelas ruas da cidade foi espa-
lhada a importância de lutar contra 
um problema de saúde pública que 
atinge principalmente os jovens. 
Esses foram representados por 
cerca de 700 alunos, uma pequena 
parcela dos estudantes marianenses 
de escolas municipais, estaduais e 
particulares”, destacou a secretária 
adjunta de Educação Básica, Darci 
do Rosário Ferreira. “A ideia é que 
esses jovens possam ser os multi-
plicadores do que aprenderam em 
suas escolas e no ambiente fami-
liar”, finalizou Darci.

Incêndio em Mariana 
compromete estabelecimentos
 Um incêndio na Travessa Bom 
Jesus destruiu alguns estabeleci-
mentos da região na última sexta-
-feira (21). Vizinhos, funcionários 
da Prefeitura e Guardas Municipais 
estavam próximos ao local quan-
do o fogo começou, e chamaram o 
Corpo de Bombeiros de Ouro Preto.
De início, o fogo foi controlado 
com um caminhão pipa e com a 
ajuda da Guarda Municipal. O in-
cêndio demorou a ser contido pelo 
Corpo de Bombeiros, atingindo 
assim, três estabelecimentos e um 
barracão.
 Moradores da região acreditam 
que o incêndio pode ter sido pro-
vocado por uma usuária de drogas 
que morava ao lado de onde o fogo 
começou. Segundo eles, ela sempre 
ameaçava que iria colocar fogo no 
local. As suspeitas ainda estão sen-
do averiguadas.
 O Corpo de Bombeiros agrade-
ceu a colaboração da Guarda Muni-

cipal e de populares que ajudaram 
a controlar a chamas enquanto eles 
chegavam de Ouro Preto.

Dom Mauro Morelli visita Mariana
 O prefeito de 
Mariana, Celso Cota, 
recebeu a visita do 
presidente do Con-
selho de Segurança 
Alimentar e Nutricio-
nal de Minas Gerais 
(Consea-MG) e bispo 
emérito de Duque de 
Caxias, dom Mauro 
Morelli. O objetivo 
foi apresentar o 
Programa Estrutura-
dor Cultivar, Nutrir 
e Educar, que visa 
promover e garantir 
o acesso ao alimento 
e à nutrição a todos, 
para uma vida saudá-
vel e participativa.
 O encontro com dom Morelli foi realizado no Centro da Atenção ao Turista (CAT) na manhã desta 
quinta-feira (20), com as presenças do vice-prefeito Duarte Júnior e de parte da equipe de governo, entre eles 
os secretários Germano Zanforlim (Saúde), Elizabeth Cota (Educação) e o assessor técnico Israel Quirino.
 “Tenho muita fé nos programas estruturadores intermunicipais e inter-regionais, e tenho buscado dentro 
deles um apoio para trabalhar a educação e nutrição”, explicou dom Morelli. Ele entregou livros de orien-
tações e políticas alimentares para serem trabalhados na educação, e convidou a equipe para participar da 
reunião a ser agendada com outros municípios e universidades para discutir e propor ações que assegurem 
o direito humano alimentício na região.
 Diante das propostas, o prefeito demonstrou satisfação com o programa e confirmou o apoio do gover-
no em ações voltadas para a consciência e hábitos alimentares, que já vinham sendo inseridas em outros 
projetos da Prefeitura de Mariana. “Estaremos atentos aos estudos aqui apresentados, e conte conosco para 
aplicá-los em todas as áreas, assim como nas articulações regionais”, finalizou o prefeito.
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Casa do Adolescente 
oferece atividades 
e apoio para jovens 
de Itabirito

PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO

soa jurídica especializada em realizar exa-
mes de endoscopia digestiva para o Setor de 
Controle e Avaliação da Secretaria Munici-
pal de Saúde. Contratada: SILVA & SIL-
VA SC LTDA – CNPJ: 01.860.801/0001-
90– Valor Teto: R$ 80.000,00, sendo o 
exame R$106,00 – Dotação: 02009002 
10.122.0003 2151 33903900 - Data de assi-
natura: 18/06/2013. Vigência: 31/12/2013.
Extrato de Contrato 245/2013. Pre-
gão Presencial 116/2013 – Contratação 
de pessoa jurídica especializada para 
produção, organização e realização de 
eventos do calendário da Secretaria Mu-
nicipal do Patrimônio Cultural e Turismo 
no exercício 2013. Contratada: INS-
TITUTO INICIATIVA GLOBAL – 
CNPJ: 10.586.338/0001-20– Valor: R$ 
208.200,00– Dotação: 13 13.392.0016 
2.297 3390390000 - Data de assinatura: 
19/06/2013. Vigência: 31/12/2013.
Extrato de Contrato 215/2013. Pregão 
Presencial 102/2013 – Contratação de pes-
soa jurídica para prestar serviço de locação e 
instalação de gerador para atender a 23ª Ju-
lifest de Itabirito/MG, em atendimento a Se-
cretaria Municipal de Patrimônio Cultural 
e Turismo. Contratada: PROJEMAC MÁ-
QUINAS PARA CONSTRUÇÃO LTDA 
– CNPJ: 00.803.316/0001-11– Valor: 
R$ 14.000,00– Dotação: 13 13.392.0016 
2.114 3390390000 - Data de assinatura: 
06/06/2013. Vigência: 31/08/2013.
Extrato de Contrato 243/2013. Pre-
gão Presencial 086/2013 – Contratação 
de pessoa jurídica para fornecimento de 
dieta enteral para atender a usuários com 
carência nutricional e intolerância a lacto-
se, atendendo a Secretaria Municipal de 
Saúde. Contratada: DIFARMIG LTDA 
– CNPJ: 19.961.036/0001-60 – Va-
lor: R$ 22.880,00– Dotação: 02009001 
10.301.0018- 2135 33903000 - Data de as-
sinatura: 18/06/2013. Vigência: 31/12/2013.
Extrato de Contrato 244/2013. Pregão 
Presencial 086/2013 – Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de dieta 
enteral para atender a usuários com carência 
nutricional e intolerância a lactose, aten-
dendo a Secretaria Municipal de Saúde. 
Contratada: PHARMANUTRI COMÉR-
CIO DE MEDICAMENTOS E PRODU-
TOS NUTRICIONAIS LTDA – CNPJ: 
10.323.886/0001-68– Valor: R$ 28.312,00 
– Dotação: 02009001 10.301.0018- 2135 
33903000 - Data de assinatura: 18/06/2013. 
Vigência: 31/12/2013.
Extrato de Contrato 249/2013. Pregão 
Presencial 120/2013 – Contratação de 
pessoa jurídica para prestação de serviço 
de locação de ambulância simples, remo-
ção, equipada, com motorista, para atender 
a demanda da 23ª Julifest, atendendo a 
Secretaria Municipal de Saúde. Contra-
tada: MEDICAL SAVE LOCAÇÃO 
DE AMBULÂNCIA LTDA – CNPJ: 
12.163.266/0001-34– Valor: R$ 10.600,00 
– Dotação: 02009001 10.302.0018 
2.139 33903900 - Data de assinatura: 
24/06/2013. Vigência: 31/12/2013.
Município de Itabirito/MG – A pregoei-
ra torna público os resultados dos proces-
sos abaixo discriminados: 
Pregão Presencial 114/2013 - PL 205/2013 
Contratação de pessoa jurídica para prestar 
serviços de locação e instalação de estru-
tura de palcos, sonorização e iluminação 
para atender a demanda da 23ª Julifest, 
para atender a Secretaria Municipal de Pa-
trimônio Cultural e Turismo. Vencedora: 
Central Técnica Tape Som Ltda. CNPJ: 
68.537.604/0001-05. Itens: 01, 02 e 03. 
Valor Total: R$ 141.800,00.
Pregão Presencial 123/2013 - PL 216/2013 
- Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento e instalação de vidros, aten-
dendo a Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços. Não compareceram interessados 
para o processo em epígrafe, sendo assim, 
a pregoeira declara o mesmo deserto. O 
chefe do gabinete, consoante o decreto nº. 
9.992/13 ratificou a decisão da pregoeira.
Credenciamento 020/2013 – PL 214/2013 
– Credenciamento de empresas jornalís-
ticas, de circulação local, para prestação 
de serviços de veiculação de peças pu-
blicitárias de interesse da Administração 
Pública, em atendimento à Secretaria Mu-
nicipal de Comunicação. Foi credenciada 
na data de 26/06/2013 a empresa Saliba 
& Rendeiro de Noronha Ltda. – CNPJ: 
26.101.279/0001-93.

O Município de Itabirito/MG comuni-
ca que serão realizadas as licitações abai-
xo descriminadas. Os editais poderão ser 
retirados no Departamento de Licitações 
e Contratos ou pelo e-mail licitacao@
pmi.mg.gov.br. As reuniões de abertura 
dos processos acontecerão na sala de 
reuniões da PMI, localizada na Avenida 
Queiroz Júnior, nº 635, Praia, Itabirito/
MG. Tel.: (31) 3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 142/2013 - PL 240/2013 
- contratação de pessoa jurídica para re-
alização de exames de cintilografia para 
atender o Setor de Controle e Avaliação. 
Tipo: menor preço global. A abertura 
será dia 11/07/2013 às 09:00hs.
Pregão Presencial 143/2013 - PL 241/2013 
- contratação de pessoa jurídica para 
confecção de barreiras para atender a 
Secretaria Municipal de Segurança e 
Trânsito. Tipo: menor preço global. A 
abertura será dia 11/07/2013 às 13:30hs.
Pregão Presencial 144/2013 - PL 242/2013 
- contratação de pessoa jurídica para pres-
tação de serviço de reforma de pneus dos 
veículos, caminhões e máquinas da frota 
municipal. Tipo: menor preço por item. A 
abertura será dia 12/07/2013 às 09:00hs.
Pregão Presencial 146/2013 - PL 244/2013 
- contratação de pessoa jurídica para pres-
tar serviço de chaveiro, incluindo: aber-
tura, troca, instalação e fornecimento de 
fechaduras, troca de segredo, confecção 
de chaves comuns e de veículos e for-
necimento de cadeados e confecção de 
carimbos, colocação e fornecimento de 
insulfilm. Tipo: menor preço por item. A 
abertura será dia 15/07/2013 às 09:00hs.
Pregão Presencial 147/2013 - PL 245/2013 
- contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de gêneros alimentícios 
para a merenda escolar. Tipo: menor 
preço por item. A abertura será dia 
15/07/2013 às 13:30hs.
Extrato de Contrato 227/2013. Pregão 
Presencial 089/2013 – Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de medi-
camento padronizado pela Rede/SUS Ita-
birito para atendimento aos pacientes das 
Unidades de Atenção Primárias a Saúde. 
Contratada: COFARMINAS COMÉR-
CIO DE PRODUTOS FARMACÊUTI-
COS LTDA – CNPJ: 02.537.890/0001-
09– Valor: R$ 30.385,50 – Dotação: 
02.009.001 10.302.0018.2132 33903000- 
Data de assinatura: 10/06/2013. Vigência: 
31/12/2013.
Extrato de Contrato 231/2013. Pregão 
Presencial 089/2013 – Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de me-
dicamento padronizado pela Rede/SUS 
Itabirito para atendimento aos pacientes 
das Unidades de Atenção Primárias a Saú-
de. Contratada: MED CENTER COMER-
CIAL LTDA – CNPJ: 00.874.929/0001-
40– Valor: R$ 30.519,76 – Dotação: 
02.009.001 10.302.0018.2132 33903000- 
Data de assinatura: 10/06/2013. Vigência: 
31/12/2013.
Extrato de Contrato 241/2013. Pregão 
Presencial 097/2013 – Contratação de 
pessoa jurídica especializada para prestar 
serviço de elaboração e aprovação de Pro-
jeto de Prevenção e Combate à Incêndio 
para os eventos promovidos pela Secretaria 
Municipal de Patrimônio Cultural e Turis-
mo no ano de 2013. Contratada: DELPA 
ENGENHARIA E SEGURANÇA LTDA 
– CNPJ: 02.084.129/0001-50– Valor: R$ 
37.100,00 – Dotação: 13 13.392.0016 
2.297 3390390000- Data de assinatura: 
17/06/2013. Vigência: 31/12/2013.
Extrato de Contrato 233/2013. Pregão 
Presencial 089/2013 – Contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de medica-
mento padronizado pela Rede/SUS Itabirito 
para atendimento aos pacientes das Unida-
des de Atenção Primárias a Saúde. Contra-
tada: PROLIFARMA FARMACÊUTICA 
LTDA – CNPJ: 01.267.825/0001-30– Va-
lor: R$ 144.129,50– Dotação: 02.009.001 
10.302.0018.2132 33903000- Data de assi-
natura: 10/06/2013. Vigência: 31/12/2013.
Extrato de Contrato 242/2013. Pregão 
Presencial 040/2013 – Contratação de pes-

JUSTIÇA & POLÍCIA

ABANDONO DE EMPREGO
 A IBL Desenvolvimento e Construção LTDA, CNPJ nº: 05.887.569.0001-
13, solicita o comparecimento até o dia 01/07/2013 (segunda-feira), de GIL-
VAN OLIVEIRA SANTOS, CTPS nº 9242536, Série 001 na sede da empresa 
na AVENIDA DOS INCONFIDENTES, 185, BAIRRO AGOSTINHO RO-
DRIGUES  - ITABIRITO/MG. O não comparecimento será considerado aban-
dono de emprego nos termos do artigo 482 da CLT.
 Itabirito, 26 de Junho de 2013.

Posto de Gasolina em Itabirito sofre assalto
 Na noite da última quinta-feira (24/06) um frentista do Posto Esperança, 
em Itabirito, foi assaltado enquanto trabalhava no local. Segundo policiais mi-
litares, o rapaz iria atender dois homens que chegaram ao posto em uma mo-
tocicleta, enquanto ele abastecia a moto, um dos homens se dirigiu até o caixa 
e anunciou o assalto. A dupla, que conseguiu levar cerca de R$ 300,00, estava 
armada com o que o frentista acredita ser uma arma de calibre 22. A Polícia 
Militar fez o rastreamento da região após o assalto e a Polícia Civil também 
vem tentando encontrar os assaltantes, sem sucesso até o momento. Segundo a 
vítima, o condutor da moto era negro, magro e alto, estava trajando uma blusa 
de moletom cinza e calça jeans, já o outro assaltante era branco, magro e alto, 
vestia um moletom preto e calça bege.

 Adolescentes de Itabirito têm opções para 
atividades recreativas, educativas e de espe-
cialização, além de acompanhamento médico, 
psicológico e pedagogo. São atividades que 
ocupam o tempo, e trazem opções ao jovem 
que procura por atividades que sirvam como 
estímulo para uma etapa da vida cheia de in-
quietações e vulnerabilidades.
 A Casa do Adolescente é uma organização 
sem fins lucrativos que existe na cidade há 13 
anos. A equipe, que conta com 12 pessoas entre 
terapeutas ocupacionais, oficineiros, psicóloga 
e dois médicos voluntários, atende atualmente 
mais de 400 adolescentes do município, não 
distinguindo classe social ou outras questões, 
de acordo com a Dra. Maria Dalva Almeida, 
presidente da Associação e médica voluntária. 
“Não há distinção, pois independente da classe 
social ou de outros fatores, todo adolescente é 
considerado vulnerável e precisa deste acom-
panhamento”, afirma.
 A Casa trabalha com verbas do Fundo da 
Infância de Adolescência (Fia) e de projetos 
distintos como apoio a festas de escolas, almo-
ços e feiras. Assim, é possível oferecer ofici-
nas de capoeira, hip hop, circo, dança cigana, 
bateria, violão, guitarra, baixo, musicalização, 
artesanato, capoeira, entre outros, além disso 
os jovens que participam fixamente destas 
atividades têm também acompanhamento de 
reforço escolar, grupos terapêuticos, psicólogo 
e atendimento médico.
 A psicóloga da Organização explica que 
em outras épocas, a ONG conseguiu oferecer 
um acompanhamento médico mais completo 
aos adolescentes que procuravam a casa, po-
rém, hoje o Fia restringiu a verba oferecida, 
sendo que o acompanhamento médico já não 
está incluso, sendo assim ele foi restrito e ofe-
recido somente pelos dois médicos voluntários 
que atuam no local. Agora, somente recebem 
acompanhamento os jovens que participam 
das oficinas oferecidas pela Casa.
 A instituição, que já atendeu cerca de 6 mil 
adolescentes durante seus 13 anos de existên-
cia, agora aguarda pelo fim das construções de 
sua nova sede no bairro Padre Eustáquio.

Oficina de música da Casa do Adolescente

 

A cidade é o centro 
de nossa história

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

 A PALAVRA cidade tem sua gênesis, sua origem, na “polis” grega. 
Nesta nação, primitivamente, distinguiam-se três classes sociais: 1) Os 
Eupátridas, que eram cidadãos que gozavam de direitos políticos, em 
geral exploravam a maioria das pessoas; 2) Os Metecos, que eram os 
estrangeiros, sem direitos políticos; 3) Os Escravos, que eram a maioria 
das pessoas e se submetiam aos seus senhores.
 Na Roma antiga sobressaía a “civitas” com todas as suas caracte-
rísticas e evoluções posteriores, até à grande Roma de hoje, com sua 
fama mundial de centro de turismo. Nós nos inserimos neste contexto, 
dentro de uma forma moderna de aglomeração urbana, numa classifi-
cação de pequena, média, grande e metrópoles. Em todas elas sempre 
apareceram, cresceram e explodiram-se problemas de toda ordem. A 
população sabe avaliar as necessidades da cidade onde sua gente ha-
bita.
 Em “Cidades”, para um pequeno planeta, obra especial de Richard 
Rogers (arquiteto ítalo-britânico) exalta-se o valor da sustentabilidade 
ideal delas, descrevendo suas qualidades e valores essenciais, assim:
“1) Uma cidade justa, onde justiça, alimentação, abrigo, educação, saú-
de e esperança sejam distribuídos de forma justa e onde todas as pes-
soas participem da administração.
2) Uma cidade bonita, onde a arte, a arquitetura e a paisagem incen-
deiem a imaginação e toquem o espírito.
3) Uma cidade criativa, onde uma visão aberta e experimentação mobi-
lizem todo o seu potencial de recursos humanos e permitam uma rápida 
resposta à mudança.
4) Uma cidade ecológica, que minimize seu impacto ecológico, onde a 
paisagem e a área construída estejam equilibradas e onde os edifícios 
e a infraestrutura sejam seguros e eficientes em termos de recursos.
5) Uma cidade fácil, onde o âmbito público encoraje a comunidade à 
mobilidade, e onde a informação seja trocada tanto pessoalmente quan-
to eletronicamente.
6) Uma cidade compacta e policêntrica, que proteja a área rural, con-
centre e integre comunidade nos bairros e maximize a proximidade.
7) Uma cidade diversificada, onde uma ampla gama de atividades di-
ferentes gere estabilidade, inspiração e acalentem uma vida pública e 
essencial”. (Revista Ecológica, n° 55 de 27.03.2013, pág.37).
 EM SUMA, os municípios compreendem a cidade e seus distritos. 
São eles a célula máter dos estados e estes da nação. Valorizar cada 
município é uma exigência natural de toda sua gente.
 É no município que a gente fixa residência, vive, cresce e se es-
tabelece. Nele a gente estuda, se casa, constitui família e desenvolve 
atividades, as mais diversas, necessárias e importantes. Gostamos de 
nossas cidades natais ou adotivas. Defendemos seus limites, suas fes-
tas, seus esportes, sua tradição, sua política, sua religião, seu comér-
cio, sua indústria, sua produção e tudo mais que lhe pertence. Toda 
pessoa gosta de exaltar a sua terra. Na verdade ela é o berço de cada 
um. Devotar-lhe amor, solidariedade e apreço, é extremamente impor-
tante. Dela guardamos na memória a relíquia de nossos antepassados. 
É justo valorizá-la com gratidão e reconhecimento. Orgulhamos de tudo 
que elas têm. Estufamos o peito e proclamamos com ufania e respeito, 
por exemplo, usando esta expressão: Sou itabiritense!

Itabirito também realiza 
manifestação contra corrupção 
e pelo transporte público

 Apesar de contar com menos de 500 pessoas (1000 
eram esperadas) os protestos também ganharam as ruas 
de Itabirito na manhã de sábado (22/06). As pautas eram 
várias, incluindo transporte público e questões da polí-
tica local. Composto em sua maioria por estudantes jo-
vens, com seus 15-17 anos, algumas ruas foram breve-
mente fechadas. Atos isolados de vandalismo ocorreram, 
mas foram censurados pelos próprios manifestantes, e 
contidos com apoio da Polícia. O executivo municipal 
também considerou, posteriormente em reunião, às rei-
vindicações realizadas. Atualmente a tarifa local para 
transporte público está fixada em R$ 2,45.
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3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

ITABIRITO
3561-7814

Matrículas AbertasR. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs, soldAdos, Etc.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
EconomizE nas 

fErragEns!!!

3563-4040
8776-0216
8637-0217

R. Aloísio Souza e Silva, 194A 
 Praia - iTaBiriTO

Revendedor

Tubos e Conexões

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

ITABIRITO
PROMOÇÃO

Madeira para telhado, 
marcos e janelas

3561-1159
R. Dr. Eurico Rodrigues,256
www.brasilva.com.br

 O próprio prefeito de Itabirito, 
Alex Salvador, admitiu que as rei-
vindicações para as melhorias do 
ensino no Cefet de Itabirito, feitas 
pelos alunos, são legítimas. “Mui-
ta coisa tem de ser solucionada de 
imediato. Algumas, como a com-
pra de materiais mais caros de labo-
ratórios, serão adquiridas até o fim 
do ano. Mesmo com as dificulda-
des, estamos dando conta do reca-
do e vamos cumprir o que prome-
temos durante a campanha”, disse 
o prefeito. A bem da verdade, os 
problemas do Cefet não surgiram 
da noite para o dia, são desgastes 
que vem acontecendo há anos.
 Alex foi ao Cefet, dia 21 de 
junho, e encontrou um auditório lo-
tado, com mais de 130 alunos que 
expuseram os problemas da insti-
tuição.
 Os pedidos ao prefeito foram: 
a biblioteca funcionando no perío-
do da tarde, xerox durante o turno 
da manhã, três computadores (no 
mínimo) funcionando com inter-
net disponível na biblioteca, Wi-Fi 
aberta, retorno das frutas gratuitas, 
projetores multimídia suficientes 
para todos os alunos e professo-
res, lousa interativa na sala multi-
meios, alimentação mais saudável, 

equipamentos para a prática de 
esportes, produtos de higiene nos 
banheiros, vestiários com chuvei-
ros “quentes” e separados para 
homens e mulheres, laboratórios 
de eletrônica bem equipados com 
multímetros, gerador de função, 
fontes, ferramentas, etc.
 A reunião durou cerca de 
duas horas, em nenhum momen-
to houve tumulto, vários alunos 
opinaram. A esperança de que os 
problemas serão sanados parecia 
reacendida. “Gostei muito, o pre-

feito Alex teve consideração pela 
escola. Acho que seremos atendi-
dos”, disse Analice Ravanini, 17 
anos, aluna do terceiro ano de in-
formática. 
 Por sua vez, uma porta-voz 
dos estudantes, Tainá Mendonça, 
de 17 anos, também estudante do 
terceiro ano de informática, encer-
rou o encontro dizendo: “agrade-
ço ao prefeito e a toda sua equipe 
pelo respeito por ter nos escutado. 
Digo isso em nome dos 563 alu-
nos que estudam na escola”.

Prefeito de Itabirito se compromete 
a atender as reivindicações 
dos alunos do Cefet

Alex conversa com alunos do Cefet

Recolhimento de Animais das ruas de Itabirito
 A partir de julho, a Prefeitura de 
Itabirito começa a recolher os ani-
mais de médio e grande porte (ca-
prinos, equinos e bovinos) encon-
trados soltos nas vias e logradouros 
públicos. Os bichos serão apreen-
didos e recolhidos para o Centro 
de Recolhimento de Animais. O 
prefeito Alex Salvador mostra-se 
preocupado com o grande número 
de animais soltos nas ruas. “É im-
pressionante o que vemos na cida-
de. Cavalos, vacas e cabras soltos 
na rua, revirando lixos, abandona-
dos. Sem falar nos cachorros e ga-
tos. Isso é um absurdo, descaso dos 
donos tanto com os animais quanto 

com a população. É mais um exem-
plo da falta de regra e de discipli-
na que Itabirito viveu nos últimos 
anos”, conclui. Segue abaixo a Lei 
Municipal que rege a ação:
 Infração ao artigo 216 da Lei 
Municipal nº1765/93, do Código 
Sanitário Municipal que reza o se-
guinte:
§ 1.0 - O animal poderá ser resgatado somente 
pelo seu legítimo proprietário ou representan-
te legal, após o preenchimento do expediente 
próprio de identificação e pagamento de taxas.
§ 2.0 - Os animais apreendidos ficarão à dispo-
sição do proprietário ou seu representante le-
gal nos prazos previstos no parágrafo seguin-
te, sendo que durante esse período de tempo o 

animal será devidamente alimentado, assistido 
por médicos veterinários e pessoal preparado 
para tal função.
§ 3.0 - Os prazos, contados do dia subsequente 
ao da apreensão do animal, a que se refere o 
parágrafo anterior são de: 5 (cinco) dias, no 
caso de médios e grandes animais.
§ 4.0 - Os animais apreendidos nas vias e 
logradouros públicos, quando não reclamados 
junto ao departamento de controle de Zoo-
noses, nos prazos estabelecidos no parágrafo 
anterior, terão um dos seguintes destinos:
a) doação: Serão doados a entidade de 
proteção animal do Município, a Socie-
dade Protetora dos Animais VIDANI-
MAL, cadastrada pela SEMSA;
b) sacrifício: serão sacrificados os ani-
mais portadores de zoonoses, os conde-
nados por laudo médico veterinário e os 
de origem desconhecidas.
 Os animais apreendidos fica-
rão à disposição dos proprietários 
ou representantes legais nos prazos 
prescritos pelo Código Sanitário 
Municipal, sendo que durante este 
período de tempo, os animais serão 
devidamente alimentados e assisti-
dos por uma médica veterinária.

Santafé justifica reclamações 
de moradores de Itabirito
 Moradores de Itabirito, passa-
geiros e clientes têm reclamado dos 
serviços prestados pela empresa 
Santafé. As reclamações são desde 
ônibus que quebram durante a via-
gem, até funcionários mal treina-
dos, segundo os mesmos clientes.
 O jornal O LIBERAL con-
seguiu entrar em contato com Mar-
celo Almeida, diretor da empresa, 
que explicou as questões. Segundo 
o diretor, as questões abordadas 
necessitam ser esclarecidas. “A em-
presa Santafé oferece treinamentos 
periódicos e exames médicos e psi-
cológicos rigorosos, além do treina-
mento para atendimento ao cliente, 
a fim de garantir o bom desempe-
nho profissional no trato com os 
usuários”, informa.
 Sobre os veículos, a empre-
sa declara que eles são revisados 
diariamente e submetidos a manu-
tenções periódicas, além de fiscali-

zação do DER. Segundo o diretor, 
“a população precisa entender que 
existem procedimentos e normas 
para que o veículo circule dentro do 
sistema intermunicipal”. A frota da 
empresa contaria ainda, com maio-
ria de veículos seminovos.
 Marcelo explicou ainda que 
eles não têm controle sobre o tem-
po que o ônibus leva para chegar 
ao Terminal Rodoviário da Capital, 
muito por conta do trânsito caótico 
da região metropolitana e de Belo 
Horizonte.
 A empresa também informa que 
a empresa possui um SAC persona-
lizado, para atender reclamações, 
dúvidas e sugestões. Os contatos 
estão disponíveis de 8h as 12h e das 
13h as 17h, de segunda a sexta atra-
vés dos telefones (31) 3469-6450 e 
8225-0652, além do site: 

www.santafetransportes.com.br

Atrações para todos os gostos 
no fim de semana em Itabirito
 O que não vai faltar é oportunidade para se movimentar e se divertir neste fim 
de semana. A Prefeitura de Itabirito preparou uma programação especial para toda 
a família. Confira:
 DOWNHILL: No domingo, dia 30, às 9h, o Alto do Cristo será palco para 
um grande evento esportivo. Atletas de todo o Brasil estarão em Itabirito para par-
ticipar do Downhill. De acordo com o organizador do evento, Wellington Formi-
gão, a competição se tornou uma tradição no estado. “Em Minas Gerais, a prova de 
Downhill de Itabirito é a mais conhecida. As condições naturais e a infraestrutura 
montada pela Prefeitura sempre fazem com que o evento seja um sucesso”. A 
prova terá uma premiação total de oito mil reais, com 36 premiados em diferentes 
categorias. As inscrições podem ser feitas até sexta-feira, dia 28, na Secretária de 
Esportes e Lazer. O treino é no dia 29. Todos os atletas inscritos ganharão medalha 
de participação. Mais informações pelos telefones 8876-3666 e 9104-4090.
 CORRIDA DE RUA: No dia 29 de junho acontece a 2ª etapa da Corrida de 
Rua. Desta vez o evento será realizado à noite, a partir das 19h com largada na 
Praça da Estação. Mais de 400 atletas se inscreveram para a competição que vai 
contar com provas de 4 km e 8 km. O secretário de Esportes e Lazer, Alessandro 
Massaini, comemora a repercussão do evento. “O número de inscritos aumentou 
30% em relação à primeira etapa. Pessoas de várias cidades de Minas virão para 
Itabirito para participar da prova”. Além de medalhas de participação, todos os 
atletas receberão uma camisa do evento e um isotônico. Após a corrida, o DJ Thia-
go estará na Praça da estação animando a galera. Mais informações no telefone 
3563-1956.
 ANIVERSÁRIO DO PARQUE: Neste sábado, dia 29, é aniversário do Par-
que Ecológico. As atrações começam às 14h, no anfiteatro do Parque Ecológico.
 DOMINGO É DIA DE BANDA: Domingo, dia 30, a partir das 10h, acon-
tece mais uma edição do Domingo é Dia de Banda. O evento terá a participação 
da Banda dos Reformados e Aposentados de Barbacena e da Corporação Musical 
Santa Cecília de Timóteo. 
 CONFERÊNCIAS MUNICIPAIS: 28 e 29 de junho, sexta e sábado, a Pre-
feitura de Itabirito realiza a 8ª Conferência Municipal de Saúde, no Isap. Na terça-
-feira, dia 2 de julho, acontece a Conferência Municipal de Cultura, a partir da 9h, 
na Casa de Cultura Maestro 
Dungas.

A 2ª etapa da Corrida de Rua acontece neste sábado, às 19h
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Circuito VDL de Arte e Cultura abre 
temporada 2013 com Programação Dupla

Móveis novos e usados para casa, 
escritório e salão de beleza. 

Manutenção em cadeiras de escritório 
com troca de peças e estofados

Marcha para Jesus: Com a participação de bandas locais e da canto-
ra Nívea Maria, acontece neste sábado, a partir de 16h 30 na Praça 1º 
de Maio o grande evento coordenado pelas lideranças evangélicas de 
Itabirito. A marcha para Jesus reúne milhares de fiéis de toda a região, 
participe!
Por onde anda? Júlio Gonçalves de Araújo, ex-funcionário da usina 
Queiroz Júnior, grande colaborador dos jornais locais e que como presi-
dente e diretor da Câmara Junior de Itabirito teve papel fundamental na 
formação de líderes e, dentre outros, a realização de eventos de destaque 
nas décadas de 70 e 80, como o festival da Canção. Júlio Gonçalves é 
gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Bairro de Lourdes: A associação comunitária do Bairro de Lourdes, 
sob a presidência de Ézio Nolasco, agradece aos moradores pela partici-
pação e colaboração durante os festejos que aconteceram no último fim 
de semana. Segundo Ézio, o sucesso é o resultado do comprometimento 
e participação de uma sociedade solidária e vibrante. 
Aniversário: Quem aniversaria neste sábado é Tiago Luis de Paulo, fi-
lho de Maria e Vicente Adrelino. Com seus 22 anos, seu hobby preferido 
é o desenho, e nas horas de folga sofre torcendo pro tal de Atlético.
São Pedro: O União Sport Clube, sob a presidência de Carlos Eduardo 
Reis Viana, comemora o dia do santo protetor do Verdão, neste sábado, 
29/06. O clube passa por transformações e suas instalações estão sendo 
revitalizadas, assim como a parte social, oferecendo atrações aos jovens 
por meio da realização periódica do Luau do Verdão.
Dama da Sociedade: Seu nome é Nilza Soares de Araujo, viúva do sau-
doso José Filomeno. Ela tem 12 filhos, 12 netos e um bisneto. É exemplo 
de mãe e avó e sua liderança e sensibilidade é admirada pela comunida-
de. D. Nilza é filha do Gonçalo Araújo (falecido) antigo proprietário das 
terras que originaram o Bairro Vila Gonçalo.
Falecimento: Dia 30 de maio faleceu em BH a educadora Maria José 
Gonzaga Pereira Lima. Ela foi diretora do Educandário São Geraldo na 
década de 70 e marcou época com um trabalho edificante na área educa-
cional. Aos familiares nossas condolências.
Vander Torres: Natural de Itabirito, o cantor Vander Torres, mais co-
nhecido como Toco, vem conquistando o publico com sua voz e um re-
pertório selecionado que agrada a todos. Mais um jovem talento musical 
de nossa city.
Exemplo: A família que é um exemplo de união integração e atenta 
aos anseios da comunidade é a formada por Leocádia e José Ferreira. 
Seus filhos são Paulo Henrique e Flaviano, que estão concluindo o curso 
superior e motivando outros jovens para novos desafios na área educa-
cional.
Aniversário: Comemorou 19 anos no último dia 15, Renan Altino Bar-
bosa, filho de Cláudia e Fábio Barbosa, que realizaram bonita festa, reu-
nindo amigos, familiares, em especial os pais e o irmão Igor. A festança 
com decoração estilo “Galo doido” foi pra lá de animada e atravessou a 
madrugada.
Para Refletir: Queremos hospitais padrão FIFA (cartaz da manifesta-
ção de BH) 

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

SANDERSON PEREIRA, o fotógrafo, que está sempre na mídia da 
capital, pelos seus trabalhos premiados através de concursos, é 
presença marcante no Rally dos Sertões, que acontece de 
24 de julho a 4 de agosto, percorrendo 5 mil quilômetros. 
Sanderson é uma das personalidades ilustres e 
orgulho dos moradores do populoso Bairro São José, onde reside.

Lançamento de livro e show da Banda Refinaria
 Em sua décima primeira edi-
ção, o Circuito VDL de Arte e 
Cultura, firme no seu propósito 
de fomentar e difundir a produ-
ção musical mineira, contribuin-
do com a formação de público e 
com a democratização do acesso 
a cultura, traz em sua programa-
ção 2013 estilos musicais que 
passam pelo erudito, gospel, sam-
ba, blues, jazz e MPB. De junho a 
dezembro teremos dez encontros 
marcados todos os meses, sempre 
nos sábados às 20h30, com entra-
da franca. 
     
 Confira no sítio eletrônico:

www.circuitovdl.com.br

 O Circuito abre a temporada 
com o lançamento do livro Cir-
cuito VDL de Arte e Cultura 10 
Anos – Breves histórias de Itabi-
rito, da Usina Queiroz Júnior e a 
trajetória musical do Circuito de 
2003 a 2012, dia 28 de junho às 
19 horas na Biblioteca Pública 
Prof. D’Aulas de Azevedo – Pra-
ça da Estação.
 A estréia dos shows acontece 
dia 29 de junho às 20h30, no Tea-
tro Municipal da Casa de Cultura 
Maestro Dungas, com entrega de 
placas comemorativas a persona-
lidades e instituições parceiras do 
Circuito, logo após apresenta-se a 
Banda Refinaria, composta pelos 
músicos Barral Lima, Robinson 
Matos, o pianista André Lima e 
a cantora e compositora francesa 
de origem libanesa Raya Hilal. 
O grupo apresenta um repertório 
com famosos clássicos de “stan-
dard do jazz” norte americano, 
indo de Frank Sinatra, Billie Ho-
liday e Ella Fitzgerald aos novos 
Diana Krall, Norah Jones e dos 
brasileiros Tom Jobim, Menescal, 
João Bosco e Marcos Valle. O 
Refinaria acaba de lançar seu ter-
ceiro álbum, totalmente dedicado 
ao rock da década de 1990.
 O Circuito VDL de Arte e 
Cultura é viabilizado por meio da 
Lei Estadual de Incentivo à Cul-
tura de Minas Gerais, e conta com 
o incentivo da VDL Siderurgia e 
Irmãos Farid. Apoio cultural: Go-
verno de Minas, Prefeitura Muni-
cipal de Itabirito, Casa de Cultura 
Maestro Dungas. A produção é 
assinada por José Carlos Oliveira 
e Ubiraney Silva. 

Prédio da Adesita é 
reaberto em Itabirito

A reabertura da Adesita aconteceu na última quarta-feira

 Na última quarta-feira, dia 18, aconteceu a reabertura da Agência de Desen-
volvimento Econômico e Social de Itabirito (Adesita), responsável por orientar 
empreendedores, atender os empresários do município com serviços de pesqui-
sas, plano de negócios e oferecer consultoria às micro, pequenas e médias em-
presas do município.
 Desde janeiro de 2012 o prédio estava fechado, por conta dos impactos 
causados pelas enchentes. Até então, os atendimentos estavam acontecendo no 
prédio da Associação Comercial e Empresarial de Itabirito (Acei).
 Durante o evento, o prefeito Alex Salvador destacou a importância da agên-
cia. “A Adesita tem feito um trabalho importantíssimo com os empresários de 
Itabirito. Além de dar todo o suporte na organização da Semana de Desenvolvi-
mento Econômico e de incentivar o empreendedorismo em nossa cidade”.

 O coordenador técnico e ge-
rente de projetos, Dênis Donato, 
explica que o retorno ao prédio 
representa um ganho para os 
empresários e comerciantes 
da cidade. “Após a reforma do 
espaço, estamos contando com 
uma melhor infraestrutura para 
realizar os atendimentos”. O co-
ordenador do comitê de parcei-
ros da Adesita, Rogério Hamil-
ton, agradeceu ao prefeito Alex 
pelo apoio ao agilizar a reforma 
do prédio. “Estamos muito feli-
zes de voltar para a nossa casa, 
esse é um bom momento, este 
ano estamos completando 10 
anos de Adesita”.  
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Itabirito vai ter o primeiro frigorífico da Região dos Inconfidentes
 O matadouro municipal de Ita-
birito, que funcionou por longos 
anos, agora é coisa do passado. Na 
primeira quinzena de julho, a Pre-
feitura de Itabirito, em parceria com 
açougueiros da cidade, vai inaugu-
rar o primeiro frigorífico da Região 
dos Inconfidentes, com capacidade 
de abate de 40 suínos e 40 bovinos 
por dia.
 Para a viabilização do empre-
endimento, a Prefeitura fez a con-
cessão de uso das instalações do 
antigo matadouro (galpão, pocilgas 
e currais) para a Frigo Ita, empresa 
constituída por um grupo de açou-
gueiros de Itabirito, que investiu 
mais de R$ 700 mil na reforma, 
adaptação das edificações e compra 
de equipamentos para o frigorífico, 
que deverá gerar cerca de 30 em-
pregos diretos.
 Com a inauguração do frigo-
rífico, a população de Itabirito terá 
a certeza de consumir carnes cer-
tificadas pelo Serviço de Inspeção 
Municipal (SIM), produzidas den-
tro de rigorosos padrões sanitários 
e de higiene. Também será feito um 
convênio com os serviços de inspe-
ções municipais dos municípios da 
Região dos Inconfidentes para que 
as carnes processadas em Itabirito 
possam ser comercializadas nas 
demais cidades. O prefeito Alex 
Salvador destacou a importância 
do empreendimento para o muni-
cípio e falou de planos futuros. “É 
mais uma grande conquista. Neste 
primeiro momento, o volume do 
abate é para atender a demanda 

de Itabirito, mas a nossa intenção 
é que a produção aumente e aten-
da toda a região”. O secretário de 
Agricultura e Pecuária de Itabirito, 
Antônio Avelar, também tem pla-
nos. “Queremos integrar o frigorí-
fico municipal com o programa de 
merenda escolar. Nossa intenção é 
que eles também forneçam carne 
para as escolas do município”.
Vistoria
 Na última terça-feira, 18, o 
frigorífico recebeu a visita de fis-
cais agropecuários do Instituto 
Mineiro de Agropecuária (IMA), 
que vieram fazer uma vistoria no 
estabelecimento para a liberação 
de funcionamento. A inspeção foi 

acompanhada pelo secretário de 
Agricultura e Pecuária de Itabirito, 
Antônio Avelar, pelo médico ve-
terinário Samuel Henrique Costa, 
responsável pelo SIM de Itabirito, 
pelo representante do Frigo Ita, 
Glauco Lopes Simões. Segundo 
a fiscal de agropecuária e médica 
veterinária do IMA, Moísa Lasmar, 
após a reforma, houve uma mu-
dança radical em relação a última 
vistoria feita há um ano. “Mudou 
bastante. Até parece que é outro 
estabelecimento. Agora existem 
condições para ser liberado”. O fri-
gorífico deve iniciar suas atividades 
a partir da segunda quinzena de ju-
lho.

Na última terça-feira, dia 18, o frigorífico recebeu 
a visita de fiscais agropecuários do IMA

Cursos de Qualificação no Cepep de Itabirito
 O que não faltam na comunidade são exemplos bem sucedidos de pesso-
as que tiveram a oportunidade de se especializar e acabaram sendo referências 
de sucesso na vida profissional, como por exemplo, a doceira que apostou no 
próprio talento e se tornou dona de confeitaria ou aquela costureira que todo 
mundo elogiava e, um dia, investindo na própria capacidade, entrou de sócia 
numa confecção. Histórias assim não são raras e seus protagonistas sempre têm 
algo em comum: o estímulo e incentivo resultantes dos cursos de capacitação 
oferecidos pelo Cepep (Centro Público de Educação Profissional) em parceria 
com o Senac.
 O prefeito Alex Salvador enfatiza a importância de se investir em capacita-
ção: “Vivemos um momento muito especial na cidade, as empresas que querem 
investir aqui chegam com uma demanda de profissionais capacitados e também 
em busca de prestadores de serviços. Desemprego não cabe em nossa cidade”.
 O Cepep está oferecendo novos cursos e esta pode ser a oportunidade que 
você estava esperando. Os cursos oferecidos são: manicure/pedicure, auxiliar de 
pessoal, auxiliar financeiro, auxiliar de operações em logística, inglês básico, re-
cepcionista, vendedor, administrativo, corte e costura, cabeleireiro, maquiagem 
e cuidador de idoso. Veja os cursos disponíveis (maquiagem, cuidador de idoso) 
e escolha o que mais atender às suas necessidades. Aproveite essa oportunidade! 
As matrículas estão abertas e as vagas são limitadas! Mais informações pelo 
telefone 3561-3166.Curso de auxiliar administrativo no Cepep
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O BERRO DO 
BODE ZÉ

Reação de políticos 
frente ao formigueiro     

 Os últimos dias, no Brasil, trouxeram fenômeno social dos 
mais significativos, que tem mexido com o brio até de brasileiros, 
a ponto de despertar os mais apáticos e acuar os que, de fato, 
merecem ser postos contra o paredão, se a situação vergonhosa 
deste país não os sensibiliza. Quem já testemunhou ataque, ou 
dele foi vítima, por parte de formigas em correção, entende bem 
a nova situação dos congressistas, em Brasília, que - diga-se de 
passagem - deve ser estendida a todos os políticos em território 
tupiniquim. Saem de posição cômoda, nababesca, quase per-
manente veraneio e dançam miudinho, acossados pelo clamor 
das ruas. É transição da tranquilidade  ao desespero, por quem 
se descobre no meio da correção de formigas. Assim como ao 
despertar de sono profundo, o infeliz demora a perceber o que 
acontece; sacode-se, contorce-se, pula e só depois de bem pica-
do sai a correr. Só que os políticos não podem correr; só podem 
e devem resolver. Pela primeira vez, o Congresso Nacional dá 
sinais de funcionamento, paradoxalmente, quando congressis-
tas se preparavam para o recesso, que poderá ser adiado ou 
suprimido; corrupção se torna crime hediondo, contra a vontade 
interior de muitos dos que legislam; armação para impedir inves-
tigação por parte do Ministério Público é derrubada; e tarifas do 
transporte público caem, em todo o país. O formigueiro humano, 
em protesto nas ruas e rodovias, sabe o que quer e não deve 
desistir, enquanto não conseguir dos políticos a moralização, na 
área em que atuam, a partir de mudança de comportamento de 
cada um deles próprios.

Mariana continua com protestos

Em Ouro Preto, galinha 
continua a ciscar pra trás!

 Enquanto, em todo o país, respostas são dadas às verda-
deiras queixas e denúncias da população com relação ao trans-
porte público, no município de Ouro Preto, embora tenha havi-
do recuo na majoração de tarifas, prossegue a maldade contra 
idosos e portadores de deficiência com necessidade de atenção 
especial. Os novos veículos, com apenas três assentos à frente, 
não atendem o segmento em questão. Além do deslocamento, 
em pé, usuários nessa condição não contam com segurança no 
espaço, também usado por usuário em preparo de desembar-
que. E, numa tarde desta semana, jovem com menos de vinte 
anos, possivelmente funcionário da empresa, ocupava o assento 
ao lado motorista. Ó cara pálida! Com tamanha cara-de-pau de-
ves estar a treinar para seres político, pois não?

Solange Estevam apoia 
manifestações culturais de 
Amarantina
Aconteceu no fim de semana 

passado (22), a tradicional 
Festa do Cavalo em Amaranti-
na, com barraquinhas, shows e 
desfiles, entre outras atrações. 
A Vereadora Solange Estevam 
parabeniza a Associação Mestre 
Nico pela organização e realiza-
ção da festa que esteve maravi-
lhosa e recebeu muitos animais 
de vários haras da região. Ela 
agradece a prefeitura que apoiou 
o evento e espera da mesma que 
possa trazer grandes feitos e mui-
tas melhorias para a comunidade 
de Amarantina. A Vereadora 
agradece também a todos que 
participaram da Festa do Cavalo, 
que contou com grandes atrações 
e que já é tradição no distrito.

 Na última sexta-feira (21), 
Mariana também entrou na onda 
de protestos em prol de uma re-
dução do valor da passagem do 
transporte público e outras provi-
dências para o serviço. Os mani-
festantes se reuniram na Praça da 
Sé, seguiram até a porta da Prefei-
tura, onde fizeram alguns discur-
sos e continuaram por várias ruas 
da cidade.
 As reivindicações acordadas 
em reunião foram: redução do 
valor do transporte público mu-
nicipal e intermunicipal; passe 
livre para estudantes, professores 
da rede pública, deficientes e ido-
sos em todas as linhas, inclusive 
distritos; melhoria na qualidade 
do transporte, com ônibus novos; 
criação de novas linhas; regulari-
dade nos horários e fiscalização; 
melhoria da acessibilidade para 
usuários com criação de novos 
pontos de parada e reforma dos 
que já existem; e melhoria nos 
salários e condições de trabalho 
para os funcionários das empresas 
de transporte.
 Apesar do foco para o pro-
testo ter sido acordado, como 
aconteceu em todo o país, vários 
manifestantes estiveram presen-
tes no local reivindicando con-
tra várias outras deficiências da 
cidade, como saúde, educação, 
respeito aos idosos, acessibilidade 
nas ruas e prédios públicos e até 
melhores soluções para animais 
abandonados nas ruas da cidade. 
A manifestação seguiu com todos 
esses assuntos, vários cartazes e 
músicas de reflexão.
 Já na segunda-feira (24), lí-
deres do movimento estiveram 
presentes na reunião da Câmara 
de Vereadores para levar as ques-
tões do transporte público e pedir 
colaboração por parte do Legisla-
tivo. Yuri Gomes e Fabrício Ba-
tista usaram a palavra no Plenário, 
onde afirmaram que o movimento 
está fiscalizando para garantir que 
as demandas sejam cumpridas.
 Eles disseram ainda, em nome 
do movimento, que a tarifa de ôni-
bus cobrada hoje é abusiva e aci-
ma da inflação. Como em Ouro 
Preto, o grupo também exigiu 
nova licitação para o transporte 
público da cidade. Os vereadores 
se comprometeram a pressionar o 
executivo.

Mais Manifestações
 As manifestações iniciadas na 
última semana tiveram sequência 
nesta quarta-feira (26). O grupo 
de protestantes saiu do terminal 
turístico e foram até a Prefeitura, 
onde reivindicaram soluções e 

respostas urgentes do Executivo.
 Desta vez a manifestação teve 
mais adesão do que a realizada 
no mesmo dia, em Ouro Preto. 
Os manifestantes passaram um 
bom tempo parados em frente à 
Prefeitura, e em meio ao protesto, 
chegaram a quebrar uma vidraça 
do prédio.
 Depois de finalizado o protes-
to, em reunião com os líderes do 
movimento, o prefeito Celso Cota 
anunciou a redução do preço da 
tarifa dos ônibus da cidade para 
R$ 2,10, a partir do dia 1º de ju-
lho. Outra portaria foi assinada li-
mitando o número de passageiros 
em pé nos ônibus. Já a licitação 
foi prometida somente para o mês 
de novembro.

Ouro Preto sedia 
Feira Municipal de Turismo

A Famtour Cidades Históricas reúne guias de 
turismo, diretores e professores de todo país
 Desde 26 até 30 de junho, Ouro Preto e Mariana re-
cebem a III Feira Municipal de Turismo (Famtour) das 
Cidades Históricas de Minas Gerais. O Evento acontece 
semestralmente e recebe guias e operadores de turismo 
de todas as regiões do país. A feira também envolve his-
toriadores, diretores de escolas e faculdades para o traba-
lho com o turismo pedagógico.
 A Famtour é uma realização da Bizute Turismo e 
Associação de Guias de Turismo do Brasil (AGTURB), 
com apoio institucional das Prefeituras de Ouro Preto e 
Mariana. A feira tem o objetivo de fomentar o turismo 
das cidades históricas e trabalhar o turismo regionaliza-
do.
Nos cinco dias de evento, os participantes farão visitas 
técnicas a museus, monumentos, pousadas, e realizarão 
um city tour nas cidades de Sabará, Belo Horizonte, Con-
gonhas, São João Del Rei, e Tiradentes. A ideia do even-
to é também criar consciência turística entre a população 
das cidades e promover o turismo da cidades históricas 
para o país, fazendo do setor uma fonte de renda susten-
tável.
 Mais informações pelo telefone (31) 3557-1158.


